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Además de evitar la llegada de turistas, el desplazamiento será limitado 

al interior de cada una de las comunas y quienes no puedan justificar su 

tránsito por la vía pública estarán incurriendo en graves faltas.

En Coquimbo la entrega ha sufrido algunas demoras, aunque algunos recintos como el Hospital San Pablo tienen un método establecido. Lo lamentable es que se ha visto 
a adultos mayores en la espera, los que son de alto riesgo frente al temido virus
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que a diario les envían 
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Valoraron que la zona sea 
uno de los 12 puntos de en-
lace de este megaproyecto, 
con ella quedará con sus 
servicios de telecomuni-
caciones protegidos.

“Medidas hasta el momento
son poco efectivas”

POLÍTICA

10Camilo Ossandón, alcalde Monte Patria.
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EL BARÓMETROEL BARÓMETROEL BARÓMETRO

La Comisión de Libertad Condicional de la jurisdicción La Serena revisará -a través de la modalidad de 
video conferencia- un total de 282 solicitudes  presentadas por internos de los centros penitenciarios de 
las comunas de La Serena (254), Ovalle (18), Illapel (8) y Combarbalá (2).

La comisión -que cumple funciones como órgano autónomo administrativo y se reúne en abril y octubre 
de cada año- la encabeza el presidente de la Corte de Apelaciones, Fernando Ramírez, y la integran, además, 
3 jueces  del Tribunal de Juicio Oral, un magistrado del Juzgado de Garantía y la secretaria del tribunal de 
alzada, quien actúa como ministra de fe. Las jornadas de revisión comenzaron el pasado con la revisión 
de 71 solicitudes, y sus resultados se conocerán el próximo lunes. La instancia resolverá las solicitudes de 
otorgamiento de libertad condicional a los postulantes que cumplan con los requisitos que la ley establece, 
como por ejemplo: el tiempo de cumplimiento de la condena que se le impuso, en algunos casos, atendido 
el delito cometido, la mitad de su condena y otros los dos tercios de ella; el haber mantenido una conducta 
intachable en el establecimiento penal de acuerdo con los informes de Gendarmería; haber aprendido 
un oficio, si hay talleres en el recinto en el que se cumple condena, y haber asistido con regularidad a las 
escuelas y conferencias educativas del penal, estimándoseles en condiciones de ser reinsertados, por 
encontrarse corregidos y rehabilitados para la vida social.    

EL BARÓMETRO

Hasta el Hospital de Illapel se trasladó el gobernador Juan Pablo Galvez, con la finalidad 
de visitar las obras de construcción del futuro Laboratorio de análisis de exámenes 
diagnósticos de Coronavirus en la provincia de Choapa. La edificación se encuentra a 
plena marcha a la espera de entrar en funcionamiento en aproximadamente un mes.

Durante la actividad, el jefe provincial realizó un recorrido por la obra en construc-
ción, en compañía del subdirector del Hospital de Illapel, doctor Rodrigo Cárdenas, el 
gerente de la empresa constructora, Rodrigo Dabed y la jefa provincial de Salud Carla 
Vergara, quienes resaltaron la importancia de la obra para la provincia, considerando 
la contingencia sanitaria del país.

Al respecto, El gobernador señaló que “esperamos que nos ayude mucho a detectar 
prontamente cada uno de los casos de COVID-19 en la provincia del Choapa. Hoy se 
está haciendo un esfuerzo muy importante respecto a apurar la construcción de esto 
y la empresa ha puesto todo su personal disponible y se está trabajando de forma 
extraordinaria en el tema de los plazos y los horarios”

La obra inserta al interior del recinto de salud de la capital provincial, tendrá una 
dimensión de 76 metros cuadrados, construida de material de metalcom estructurado 
y estaría en funcionamiento en aproximadamente 30 días más.

De acuerdo con la información proporcionada por la Dirección 
Meteorológica de Chile (DMC), mediante la Alerta Meteorológica CNA 
AA27-2/2020, se prevé la ocurrencia de tormentas eléctricas en sectores 
cordilleranos y precordilleranos de la Región de Coquimbo, hasta la 
noche de hoy miércoles 8 de abril. Cabe señalar, que la mayor ocurren-
cia de este fenómeno se concentra en los periodos de tarde y noche.

En base a estos antecedentes, que suponen un aumento del riesgo 
asociado a esta variable meteorológica, la Dirección Regional de ONEMI 
Coquimbo actualiza la Alerta Temprana Preventiva Regional por tormen-
tas eléctricas, que se encuentra vigente desde hoy 06 de abril de 2020.

La actualización de esta alerta, se constituye como un estado de refor-
zamiento de la vigilancia, mediante el monitoreo preciso y riguroso de 
las condiciones de riesgo y las respectivas vulnerabilidades asociadas 
a la amenaza, coordinando y activando al Sistema de Protección Civil 
con el fin de actuar oportunamente frente a eventuales situaciones 
de emergencia.

Siguen tormentas eléctricas

Laboratorio para Covid-19 estaría 
listo en un mes en Choapa

“Una de cada siete personas que ingresa a un recinto hospitalario va a 
necesitar alguna transfusión de sangre durante su estadía”, así de cate-
górica es Daniela Zavala, encargada del Banco de Sangre del Hospital de 
La Serena, uno de los recintos que ha visto disminuido en gran medida 
el número de donantes en las últimas semanas.

“Considerando la pandemia que vivimos hoy en día por Covid-19, 
sabemos que a nivel nacional los stocks de sangre han disminuido 
considerablemente, y nosotros como Hospital de La Serena no estamos 
ajenos a esta realidad, nuestras donaciones también han disminuido. 
Más o menos de un promedio de 20 donaciones diarias que recibíamos 
en condiciones normales, en esta época hemos llegado incluso a recibir 
apenas 1 donante diario”, comenta.

Pensando justamente en esta problemática, el Servicio de Salud 
Coquimbo acaba de lanzar la campaña “No des un abrazo, pon el bra-
zo”, un llamado directo a la comunidad que busca concientizar sobre 
la importancia de la donación de sangre en los hospitales de la región

Campaña que busca incentivar la 
donación de sangre

Comisión de libertad condicional de la Corte de 
Apelaciones comienza revisión de solicitudes
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EDITORIAL

La única manera de  terminar con la inconsecuente actitud de quienes 
burlan las normas sanitarias dispuestas, incluyendo la transgresión al 
toque de queda, es el endurecimiento de las sanciones.

No hay otra alternativa para las personas que estiman que esta catás-
trofe sanitaria, causada por el coronavirus, no les afecta y salen a la calle, 
incluso a pasear, como ha quedado demostrado en las 
detenciones que llevan a cabo Carabineros, policía civil 
y personal de las Fuerzas Armadas, desplegados en las 
diferentes comunas.

Lo más grave, es que no hay conciencia que se puede 
infectar a otras personas, incluso familiares, como ha 
sucedido en la zona centro y sur del país, donde se re-
gistra el más alto número de contagiados.

En esta semana se intensificarán los controles, de acuerdo a lo dis-
puesto por la autoridad y quienes transiten por las diferentes vías de la 
conurbación, principalmente en vehículos, deberán exhibir la cédula 
de identidad y licencia de conducir, donde figura la dirección para 
acreditar la residencia.

Es decir, no hay posibilidad de evadir un control sin atenerse a las 
consecuencias y las facilidades están dadas para quienes, con motivo 
de fuerza mayor, han abandonado, por algunas horas, la cuarentena 
voluntaria, contrario a lo que pueda suceder con alguien que cumple 
esta condición de manera obligatoria.

Actualmente se encuentra en análisis en el congreso una 
iniciativa que aumenta las penas por incumplimiento 
de las disposiciones fijadas por las autoridades de salud 
y se espera que pueda ser despachada en el curso de los 
próximos días.

Con ello se dará otro paso importante para prevenir que 
el virus siga propagándose porque pesará sobre quienes 
no quieren  acatar los instructivos una sanción penal 

rigurosa, en especial para los que vulneran el toque de queda.
Todas estas acciones están destinadas a evitar mayores contagios y la 

conciencia ciudadana, frente al momento crítico que se está viviendo, 
debe contribuir en este proceso, evitando que el aumento de casos haga 
colapsar el sistema de salud.

No hay otra alternativa pa-
ra las personas que estiman 

que esta catástrofe sanitaria, 
causada por el coronavirus, 
no les afecta y salen a la ca-

lle, incluso a pasear.
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Sanciones más rigurosas para quienes vulneren las
normas sanitarias impuestas por la crisis viral

UNA SONRISA EN EL DÍA

DESDE HOY MIÉRCOLES…
¡¡Todos con Mascarillas!!

Por: Maeze

Gracias y 
fuerza

Me llamo gratamente la atención que 
el pueblo británico aplaudió e hizo 
sonar las  cacerolas para dar gracias a 
todos los  que de una u otra manera 
están trabajando por el bien de sus 
semejantes y que hacen posible no 

solo enfrentar la enfermedad en la pri-
mera línea de ación, sino que asegurar el 
normal desenvolvimiento de la cadena 
de abastecimientos.

Hechos como éste, levantan el ánimo 
y nos recuerdan que nuestro pueblo 
chileno, ha sabido enfrentar muchas 
dificultades serias, con unión, solidaridad 
fuerza y esperanza. ¿Vieron la Teletón? 

Me gustaría compartir con uds. mis 
leales lectores, una frase que acuñó el 
recordado e inigualable Cassius Clay o 
Mohamed Ali. “El servicio a otros es la 
mejor renta que puedes pagar por tu 
habitación en el cielo”.  Cuando ud, yo 

y otro podemos ayudar de cualquier 
forma al prójimo, sentimos una satis-
facción muy especial de agrado .  Porque 
aunque sea poco, le cubrimos parte de 
una necesidad al que recibe y además 
nos enriquece el corazón.

En estos momentos de confinamiento y 
compartir familiar , tenemos los espacios 
necesarios para hacer algunas reflexiones 
personales y luego de ellas, decir “gracias” 
por estar aún vivos, gracias a Dios o al uni-
verso por lo que nos ha permitido hacer 
y compartir. Gracias porque a pesar de 
nuestras legítimas diferencias políticas, 
sociales y religiosas, somos uno mas en 

esta tierra y que nos damos cuenta que 
solo estamos de paso proyectándonos 
en nuestros hijos y nietos. Gracias por la 
fortaleza que necesitaremos para salir 
adelante. Gracias por las dificultades 
que nos permiten sortearlas y seguir 
caminando, gracias porque escribo y 
porque me leen. Gracias porque el mundo 
sigue y seguirá su marcha. Gracias por 
el personal de salud que atiende a los 
enfermos. Gracias a los que trabajan 
para que yo y uds. podamos estar en 
casa y seguir viviendo. Los invito mis 
queridos lectores a que reflexionen en 
soledad sobre esto.  

 Marcial Robledano Perucich
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Una mujer de 33 años, de la comuna 
de Illapel es el nuevo caso positivo por 
Covid-19 en la Región de Coquimbo. 
Así lo informó ayer la intendenta 
regional Lucía Pinto, quien además 
precisó que la paciente se encuentra 
en buen estado de salud realizando 
cuarentena en su hogar. 

Con este contagio confirmado, la 
cifra total en la zona asciende a 52, con 
19 en Coquimbo; 12 en La Serena; 8 en 
Illapel; 7 en Ovalle; 4 en Salamanca; 1 
en Río Hurtado, y 1 en Los Vilos. Junto 
con ello, se han detectado 740 casos 
sospechosos de los cuales 508 han 
sido descartados y otras 180 personas 
permanecen a la espera de resultados. 

Pinto aseguró que las medidas que 
se han ido tomando en la zona van 
en la línea de una cuarentena pro-
gresiva. “En la región estamos en 
una Fase 3 adelantada, ya que todavía 
mantenemos la trazabilidad, pero 
hemos ampliado el número de sos-
pechosos y el número de exámenes 
para poder pesquisar el virus de una 
mejor manera”, manifestó. 

Nacional, entregó más detalles sobre 
cómo se van a realizar las fiscalizacio-
nes. Ya se han reunido, por ejemplo, 
con las juntas de vecinos de algunos 
balnearios que han debido cerrar 
sus accesos de manera espontánea 
para evitar el ingreso de los turistas, 
y les han manifestado que será la 
Fuerza Pública y el ejército quienes 
se encarguen de ese resguardo por lo 
que ellos también deben mantenerse 
dentro de sus casas, ya que igualmente 
arriesgan multas y sanciones. “Lo que 
esperamos nosotros es que la gente, 
más que tomar medidas de fuerza, 
nos ayude con las denuncias y se 
mantenga en sus hogares”, expresó 
Onetto. 

TRÁNSITO RESTRINGIDO 
Consultado respecto a qué medidas 

se tomarán respecto a las personas 
que circulan al interior de su propia 
comuna, fue categórico. “He sido 
súper claro, todos me preguntan qué 
es lo que pueden y qué es lo que no 
pueden hacer, pero lo que tienen que 
hacer es quedarse en sus casas el fin 
de semana. Esto no es una cuarentena 
total, la gente está autorizada para ir 

RESTRICCIONES EXTREMAS POR COVID-19:

Autoridades de Gobierno, el ejército y Carabineros aclararon 
dudas respecto a las restricciones que regirán a partir del 
jueves en la noche. Además de evitar la llegada de turistas 
desde otras regiones, el desplazamiento será limitado al 
interior de cada una de las comunas y quienes no puedan 
justificar su tránsito por la vía pública estarán incurriendo en 
graves faltas que conllevan sus respectivas sanciones.

Juan Carlos Pizarro/ La Serena

@eldia_cl

CÁRCEL Y MILLONARIAS MULTAS PARA 
INFRACTORES DURANTE SEMANA SANTA

Imágenes como esta son las que se pretenden evitar durante los días de Semana Santa, donde en tiempos normales, la zona es una de las más apetecidas por los turistas a nivel nacional.  
Lo que se espera ahora es que ni siquiera haya gente circulando por las calles. 

LAUTARO CARMONA 

Precisamente en el sentido de extremar 
las medidas preventivas, es que se ha im-
plementado el plan para enfrentar la se-
mana santa, “el que pedimos, se respete a 
cabalidad”, dijo Lucía Pinto.

RESTRICCIONES EXTREMAS
Claro, las medidas restrictivas para este 

fin de semana largo contemplan no sólo 
la prohibición de circular libremente para 
ingresar a la región, sino que también entre 
provincias, ciudades, y al interior de las 
mismas comunas. “Vamos a tener puntos 
donde carabineros y personal del ejército 
van a estar vigilando para evitar que existan 
personas circulando, sin que tengan una 
razón justificada”, precisó la intendenta. 

El general Pablo Onetto, Jefe de la Defensa 

He sido súper 
claro, todos me 
preguntan qué es 
lo que pueden y 
qué es lo que no 
pueden hacer, pero 
lo que tienen que 
hacer es quedarse 
en sus casas el fin 
de semana”. 

GENERAL PABLO ONETTO 

JEFE DE DEFENSA NACIONAL
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al supermercado, a realizar funciones 
de primera necesidad. Cosas que son 
realmente necesarias. Si empezamos a 
buscar resquicios para poder salir, no 
vamos a poder cumplir el objetivo y 
sólo salgan si es necesario, no pueden 
estar desplazándose porque tienen 
una actividad deportiva, porque tie-
nen una actividad familiar, o porque 
van de paseo. Eso ya no existe, no 
corresponde y no va a ser aceptado 
por una autoridad familiar”, expresó.  

Onetto se mostró molesto por la 
cantidad de personas que han estado 
circulando en las calles durante los 
últimos días, pese a los llamados de 
la autoridad. “La gente que está circu-
lando es demasiada. Tenemos que ser 
responsables, y llamar a todas las tien-
das de retail, farmacias, bancos, para 
que no solamente cautelen al interior 
de los locales, sino que también en 
la organización de las filas, y pedirle 
a la gente que tenga la cultura social 

Precisó que a nivel interno en cada 
comuna, los controles se estarán rea-
lizando de manera aleatoria, existirá 
un énfasis en determinados sectores. 
“Evidentemente que por temas de 
cantidad de funcionarios no pode-
mos estar en todos lados, pero se va 
a poner acento en la Ruta 5 Norte, y 
también en los accesos a los balnea-
rios”, puntualizó Tobar. 

LAS SANCIONES Y 
LAS EXCEPCIONES 

Respecto a las sanciones, Tobar precisó 
que de acuerdo a cada caso, las multas 
más graves serían por infracciones 
al artículo 318 del código penal, que 
contempla penas que van desde las 
seis hasta las 20 UTMs y desde los 61 a 
541 días de cárcel. “Con esto, creo que la 
gente deberá pensarlo dos veces antes 
de salir de sus casas y desplazarse por 
la zona”, expresó. 

Respecto a quiénes podrán circular 
durante los tres días desde el jueves 
por la noche, Tobar especificó que 
serán quienes se dirijan a adquirir 
alimentos, productos farmacéuticos 
y artículos de primera necesidad, 
asistencia a centros de servicios y 
establecimientos de salud, desplaza-
mientos a lugares de trabajo, retorno 
a la residencia habitual, cuidado de 
personas dependientes o adultos 
mayores, y servicios delivery. 

En el punto de prensa de ayer también estuvo presente el jefe 
regional de la PDI, Ricardo Gatica, quien detalló el trabajo que 
ha estado realizando la Policía Civil en el sentido resguardar las 
cuarentenas. “Este es un trabajo que estamos desarrollando desde 
la semana del 27 de marzo y hasta la fecha llevamos más de 600 
fiscalizaciones. Se trata de fiscalizaciones tanto presenciales, como 
realizadas a través de medios tecnológicos, como videollamadas o 
el envío de la ubicación a través de WhatsApp”, sostuvo. 
Por su parte, el Seremi de Salud Alejandro García, reiteró que a 
partir de hoy a las 05:00 am comenzará a regir el uso obligatorio 
de mascarillas en el transporte público y privado. En ese sentido, 
indicó García, “siempre se debe mantener e distanciamiento so-
cial, por lo que todos deben mantener el distanciamientos social; 
si tienen que salir a lo estrictamente necesario, hacerlo de una 
persona; lavarse en forma constante las manos; no tocarse la cara; 
a lo que se suma el uso obligatorio de mascarillas en el transporte 
público”.

Cuarentenas y mascarillas obligatorias 

del cambio y el distanciamiento social, 
porque lo que tenemos en el centro 
es, además de las filas, los vendedores 
ambulantes, gente que está parada que 
no hace nada o está paseando, esto 
estaba realmente colapsado”, criticó. 

CARABINEROS Y FISCALIZACIONES 
El general de Carabineros, jefe de la 

IV Zona policial, Jorge Tobar, también 
aclaró dudas respecto a las restriccio-
nes que se implementarán durante 

semana santa. Enfatizó en que todo 
va dirigido a que la gente opte por 
quedarse en casa y tener la menor 
cantidad de personas circulando en la 
región, y de tener que hacerlo deberá 
justificarlo debidamente. “Quienes 
decidan salir a la calle tendrán que 
justificar esa salida, para esto vamos 
a tener variados controles respecto de 
eso (…) Lo que queremos evitar es que 
la gente tome decisiones recreacionales 
que hubiese tomado en un tiempo de 
normalidad”, manifestó. 

52
casos de Covid-19 suma la re-
gión. Ayer se confirmó un nue-
vo contagio en Illapel. 



ACTUALIDAD      I   MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020  I  el Día06 I

> Plan de acción prevención
de Coronavirus para Semana Santa

PUNTOS DE VIGILANCIA EN LA REGIÓN DE COQUIMBO
PERSONAL DEL EJÉRCITO Y CARABINEROS ESTARÁN DISPUESTOS
EN DIFERENTES LUGARES ESTRATÉGICOS PARA CONTROLAR LOS ACCESOS. 

Adquisición1
de alimentos productos farmacéuticos y de 
primera necesidad. 

Asistencia2
a centros y servicios de salud. 

Desplazamiento3
a los lugares de trabajo. 

Retorno4
a la residencia habitual. 

Asistencia5
y cuidado de adultos mayores o menores, 
personas con discapacidad o especialmen-
te vulnerables. 

Desplazamiento6
a entidades bancarias y financieras. 

Por causa mayor7
o situación de necesidad. 

Quienes realicen8

> Check point semana Santa

Se permite la circulación de vehículos de particulares en las vías 
públicas sólo para las actividades antes mencionadas o carga de 
combustible.

> Para evitar la propagación del virus en nuestra región, se aplicarán las siguientes medidas de control de 
tránsito, lo cual será supervisado por los medios de la defensa nacional y el apoyo de las municipalidades

servicio delivery o reparto a domicilio. 

Se recomienda uso de
mascarillas para todos

en lugares públicos
“El uso de mascarilla por 

todo ciudadano cuando se en-
cuentra en lugares donde hay 
concentración de gente (…) es 

absolutamente prudente”, 
JAIME MAÑALICH. 

MINISTRO DE SALUD, 

Mascarillas

Puntos de control

>  En una coordinación inédita, personal de Carabineros, PDI y Fuerzas Armadas se desplegarán en 
todo el territorio para fiscalizar los desplazamientos. De esta manera, a los conductores se les solicitará la 
cedula de identidad y la licencia de conducir, con la intención de acreditar lugar de residencia.
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Este año Semana Santa será muy 
diferente para los fieles de la Iglesia 
Católica, quienes cada Viernes Santo 
realizaban el Vía Crucis en diversas 
parroquias y capillas y que, en esta 
ocasión, deberán hacerlo desde sus 
hogares producto de la crisis sanitaria.

“Este fin de semana es el más impor-
tante dentro del calendario del año, 
son los actos que más gente convoca 
en el Vía Crucis con muchas cuadras 
de personas que toman parte, la que 
es muy concurrida es la vigilia de re-
surrección el sábado y hoy miércoles 
también hay una celebración que 
tradicionalmente es muy grande” 
expresó el Arzobispo de La Serena, 
René Rebolledo.

Producto de la contingencia la cele-
bración de la Misa Crismal de Miércoles 
Santo se postergó y su celebración se 
comunicará oportunamente, además 
“presidiré las Vísperas en el templo 
Catedral a las 18:00 horas. Invito a 
todos a unirse a esta celebración, 
obviamente a través de medios de 
comunicación” agregó.

El día jueves indicó que el lavado de 
pies y la procesión al final de la Santa 
Misa se omitía, así como el Santísimo 
Sacramento, el que se reservaría en 
el Sagrario.

“Se invita a los fieles a seguir desde 
sus casas el Retiro de Viernes Santo. 
Las transmisiones comenzarán a las 
10:00 horas por radio San Bartolomé 
y los medios ya indicados. El Retiro 
finalizará a las 13:00 horas”.

El Vía Crucis también se estará tras-
mitiendo desde las 17 horas y el resto 
de las celebraciones se realizarán de 
forma privada desde los templos.

“Vamos a echar de menos obviamente 
los programas de hoy, del día viernes, 
sábado, del domingo la Misa de Gloria 
con la Catedral llena, pero está todo 
previsto para realizarla también vía 
online, la gente ha respondido muy 
bien porque tienen en sus hogares un 
pequeño altarsito, cada uno tiene su 
Santo o Santa en quien más confían, 
tienen la cruz, alguna vela, y desde su 
altar van siguiendo las celebraciones”

“Yo creo que las circunstancias nos 
obligan a esto, hemos hecho todo 
los esfuerzos posibles, hay varios 
medios de comunicación que se 
han sumado espontáneamente han 
ofrecido sus estructuras para que se 
puedan permitir estos actos” añadió 

Iglesia Católica se prepara para esta 
Semana Santa con trasmisiones online

POR CRISIS SANITARIA

Desde hace tres semanas que el Arzobispado de La Serena está realizando las misas y actos 
religiosos a través de internet para evitar el contacto social producto del coronavirus. Esta semana 
es una de las fechas más importantes para los católicos en el año y esta vez se preparan para 
vivirla sin el multitudinario Vía Crucis o la Catedral llena para la Misa de Gloria.

@eldia_cl

Javiera Sánchez C-M / LA SERENA

y lo interesante es que la audiencia es 
mucho más amplia, tenemos gente de 
todo Chile, de diversos puntos de país 
y también del extranjero, lo cual es un 
signo muy hermoso. Obviamente no es 
nunca lo mismo porque los domingos 
la gente saluda, es muy humano, muy 
fraternal y no es lo mismo, sin embargo 
la comunión espiritual, la fraternidad, el 
que la gente llame, que sigan la trasmisión 
tiene también su gran valor” agregó el 
Monseñor Rebolledo.

FIELES SE REÚNEN ONLINE

La tecnología da para mucho incluso 
para realizar liturgias y reuniones entre 
feligreses, una alternativa que muchos 
grupos están escogiendo para sus encuen-
tros debido a la restricción de reuniones 
por el coronavirus.

La comunidad CVX Getsemani, de vida 
cristiana, perteneciente a los Jesuitas, 
está compuesta por adultos jóvenes de 
La Serena y Coquimbo, quienes desde 
sus casas se reúnen a través de la plata-
forma Zoom con un Sacerdote, el Padre 
Ángel para hacer las actividades de su 
comunidad y para esta Semana Santa 
piensan hacerlo de la misma forma.

Patricio Ponce, uno de sus miembros 
contó que el jueves trasmitirán una 
adoración al Santísimo y el viernes estará 
presencialmente en la Catedral para 
poder trasmitir el Vía Crucis y que así 
los fieles pudieran verlo desde sus casas.

El año 2019 el Domingo de Ramos se celebró con una masiva convocatoria de los fieles 
que llegaron a la Catedral de La Serena para asistir a la Eucaristía.

Este año el Domingo de Ramos fue diferente, la Eucaristía se celebró pero a puerta 
cerrada y con trasmisión online para todos los fieles.

EL DIA

CEDIDA

el Monseñor.

MISAS ONLINE

Desde hace tres semanas que el 
Arzobispado de La Serena optó por 
realizar todas sus Eucaristías con un 

número de no más de cinco personas 
y trasmitido vía online a través de 
diversas plataformas.

“La verdad es que estamos muy con-
tentos porque la gente ha apreciado 
este servicio, se conectan y todo ha 
resultado bien hasta el momento 

Desde hace tres 
semanas que estamos 
celebrando todo vía 
online y la verdad 
es que me llegan 
reportes muy buenos, 
ha funcionado muy 
bien gracias a la 
tecnología, las misas, 
los actos, todos 
son trasmitidos vía 
online”. 

RENÉ REBOLLEDO

ARZOBISPO DE LA SERENA
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Largas filas se han visto en los consultorios  
y en el hospital de Coquimbo hasta donde 
decenas de pacientes llegan a retirar sus 
medicamentos o bien para ser atendidos 
por los profesionales médicos, lo que ha 
significado para muchos largas esperas y 
el riesgo de contagiarse el Covid-19.

De hecho, muchos de ellos mayores de 
60 años y con diversas enfermedades, ya 
que son diabéticos, hipertensos, y otras 
dolencias que les aquejan y tienen que 
exponerse en las filas.

También en estas esperas se aprecia a 
personas que llegan a retirar medicamentos 
para pacientes que no pueden moverse de 
sus hogares por razones de salud, como es 
el caso de la hermana Isabel, una religiosa 
que cuida a cuatro enfermos.

“Yo también soy adulto mayor y me 
dedico a cuidar enfermos,  cuido a cuatro 
personas y estoy desde las ocho y media de 
la mañana, vengo a retirar medicamentos. 
Ellos son psiquiátricos postrados y no 
pueden venir”, señaló la religiosa-

Consultada su opinión que muchos 
adultos mayores estén haciendo filas 
desde tempranas horas señaló que  “no 
estoy de acuerdo, yo también soy adulto 
mayor y soy diabética, hipertensa, soy de 
alto riesgo”, dijo.

En tanto, Roberto Cancino, también 
llegó a primeras horas  de la mañana, ya 
que tenía hora para ser atendido por un 
médico, lamentando que además de la 
crisis sanitaria tuvo que exponerse en la 
fila frente a un probable contagio.

RESPUESTA HOSPITALARIA

En el Hospital San Pablo, el director su-
brogante del recinto, Germán López, 
señaló que han estado trabajando en varias 
líneas para asegurar dos cosas, primero la 
continuidad de la atención y asegurar la 
salud de los funcionarios.

Pacientes hacen largas filas por 
remedios en consultorios de Coquimbo

HAY PREOCUPACIÓN POR EL CORONAVIRUS

Preocupan las 
aglomeraciones 
de personas y 
en especial las 
de la tercera 
edad en consul-
torios y hospi-
tales.

Entrega ha sufrido demoras 
aunque algunos recintos 
como el Hospital San 
Pablo tienen un método 
establecido. Lo lamentable 
es que se ha visto a adultos 
mayores en la espera, los 
que son de alto riesgo frente 
al Covid-19.

Óscar Rosales Cid/Coquimbo

@eldia_orosales

En el área de 
la farmacia 
queremos seguir 
entregando todos 
los medicamentos 
para los pacientes, 
estamos entregando 
alrededor de 700 
recetas diarias” 

GERMÁN LÓPEZ

DIRECTOR (S) HOSPITAL SAN PABLO.

Referente a la farmacia, donde entregan 
los medicamentos, indicó que están 
tomando medidas para evitar las aglome-
raciones para evitar posibles contagios.

En el área de la farmacia queremos seguir 
entregando todos los medicamentos 
para los pacientes, estamos entregando 
alrededor de 700 recetas diarias y hoy 
día tenemos una serie de estrategias que 
han ido evolucionando en la medida que 
hemos ido avanzando, efectivamente los 
primeros días la aglomeración de gente 
era bastante, pero hoy ya estamos un 
poco más ordenados y vamos a seguir 
ordenándonos, porque estamos avan-
zando y este es un aprendizaje día a día”.

Pero también dijo que había recetas 
que se entregaban a los pacientes en 
forma directa y que la farmacia seguía 
funcionando las 24 horas del día y además 
están con entrega a domicilio y pretenden 
llegar a 200 recetas diarias.

PREOCUPACIÓN DEL MUNICIPIO

En concejal Guido Hernández, quien ha 
estado preocupado poor las aglomeracio-
nes en los consultorios de la salud primaria, 
sostuvo que  “hoy estamos atendiendo 
con un 35% del personal de la red de salud 
municipal de Coquimbo, esto debido a que 
muchos de ellos se encuentran dentro de 
los grupos de riesgo para  esta enfermedad, 
lo que, obviamente, genera dificultades 
en la respuesta de los equipos. Además, se 
debe considerar que, para evitar exponer 
a los funcionarios municipales, se dio la 
instrucción de trabajar con sistemas de 
turnos, utilizando el 10% del personal, lo 
que ha permitido mantener a nuestros 
funcionarios y prestadores bajo cierto 
resguardo, considerando que muchos 
de ellos  presentan patologías de base o 
edad de riesgo, para el contagio de esta 
brutal enfermedad”, señaló

 Insistió en que  Coquimbo enfrenta 

Yo también soy adulto 
mayor y me dedico 
a cuidar enfermos,  
cuido a cuatro 
personas y estoy desde 
las ocho y media de 
la mañana, vengo a 
retirar medicamentos”.

HERMANA ISABEL

RELIGIOSA.

una situación más compleja que las otras  
comunas de la región, “la información con-
fusa a la comunidad,  el centro agolpado 
de personas y una conducta irresponsable 
de un porcentaje de la población nos tiene 
como la comuna que concentra la mayor 
cantidad de contagios. Se requieren esfuerzos 
adicionales, tenemos que extremar medidas”, 
dijo Hernández.

BARRERAS SANITARIAS

El concejal dijo que era “impensado que 
no podamos establecer las barreras sani-
tarias en Tongoy, Guanaqueros y Totoralillo 
por falta de personal.  Necesitamos más 
capacidad humana que ayude a ordenar 
las aglomeraciones en el centro, estable-
ciendo distancias y ordenando conductas. 
Reforzar equipos para ordenar al comercio 
ambulante. Habilitar equipos de reparto de 
medicamentos  a domicilio que permita 
evitar las aglomeraciones en los centros de 
salud en largas filas. No solo de los centros de 
salud dependientes del municipio, también 
es necesario poner apoyo en la distribución 
de los medicamento en el hospital”, precisó

De todas formas reconoció que se hacen 
los esfuerzos necesario, insistiendo en su 
preocupación frente a la pandemia, subra-
yando de que era momento  que el municipio 
“haga un llamado a todos los funcionarios 
que encontrándose fuera de los grupos de 
riesgos, cuenten con buena salud y estén 
determinados a transformarse en nuevos 
héroes de esta tragedia se inscriban como 
voluntarios para hacer frente y derrotar a 
este enorme e invisible enemigo que es el 
Coronavirus”, cerró el concejal, insistiendo 
en su preocupación.

LAUTARO CARMONA
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Los locatarios del Mercado muni-
cipal de Coquimbo se manifesta-
ron molestos ayer asegurando que 
el alcalde,  Marcelo Pereira, había 
firmado un documento donde se 
autorizaba la demolición del edificio 
que alberga al mercado por décadas 
y que ellos consideran un patrimonio 
de la comuna.

Según lo manifestado, se informa-
ron de la determinación del edil de 
dar el visto bueno a tal medida y que 
inmediatamente tomaron acciones 
para recurrir a los tribunales y evitar 
la demolición del edificio.

El tesorero del Sindicato de locatarios, 
Darwin Arqueros, sostuvo que  les sor-
prende que el edil que públicamente 
dijo que defendería el patrimonio 
hasta el final ahora aparezca firman 
una demolición.

“Nos parece extraño lo que está ha-
ciendo el alcalde, porque él frente a 
los medios de comunicación incluso 
dijo que defendería el patrimonio 
costara lo que costara y ahora apa-
rece autorizando la demolición del 
mercado, queda en evidencia que 
nos estaba mintiendo a nosotros y a 
la comunidad de Coquimbo”, señaló 
el dirigente.

Añadió que insistirían en los tribu-
nales reclamando la ilegalidad de 
la venta del recinto y que llegarían 
hasta la Corte Suprema, anticipando 
que quedaban bastantes diligencias 
antes de que se materializara una 
demolición.

que es un patrimonio de la comuna”, 
dichos que ayer fueron recordados 
por los locatarios del mercado, in-
dicando que sentían un grado de 
decepción tras enterarse que ahora 
el propio alcalde habría autorizado 
la demolición del recinto, lo que 
consideran era ponerle una lápida 
a un recinto que ha visto crecer a 
familias completas de comerciantes 
coquimbanos.

Dijeron estar decepcionados por lo 
que ocurría.

CONCEJAL CONFIRMA LOS DICHOS DE LOS VENDEDORES
Òscar Rosales Cid/ Coquimbo

El recinto lo consideran un patrimonio de la comuna y anunciaron que insistirán en los 
tribunales y que llegarán hasta la Corte Suprema para evitar que desaparezca. En el lugar una 
empresa privada pretende construir un moderno edificio de siete pisos con estacionamientos 
subterráneos.

@eldia_orosales

LOCATARIOS ASEGURAN QUE 
ALCALDE FIRMÓ DOCUMENTO DE 
DEMOLICIÓN DEL MERCADO

El Mercado de Coquimbo ha estado en el ojo del huracán los últimos años, ya que allí se pretende construir un moderno edificio y tras varios 
juicios hay órdenes de desalojo de los locatarios.

EL DIA

CONCEJAL CONFIRMA
El concejal Guido Hernández, confir-

mó ayer que  existía un documento 
firmado por el edil coquimbano que 
daba visto bueno pata la demolición 
del añoso edificio

Dijo que se trataría de un documento 
emanado del Departamento de Obras 
Municipales que llevaría la rúbrica del 
edil, pero que él no tenía claridad si 
era un hecho voluntario o si estaba 
obligado a firmarlo.

“Cuando este documento estaba en 
manos del director de obras plantea-
mos  que se hicieran las consultas y no 
se firmara en nombre del patrimonio, 
pero lamentablemente este documento 
pasó más rápido que incluso muchos 
otros que han tenido la misma lógica, 
cuestión que considero lamentable”, 
señaló.

VENTA IRREGULAR

Por otra parte, ayer los locatarios del 
mercado insistieron en que todo esto 

tenía su origen en la venta irregular 
del mercado y que buscarán por 
todos los medios que un edificio 
con la historia que tiene ese, no sea 
demolido.

Mencionaron que han reunido miles 
de firmas durante los últimos meses 
de parte de la comunidad la que se 
opone a que ese edificio desaparezca, 
indicando que no se puede olvidar que 
allí se fundo la comuna, el segundo 
Cuerpo de Bomberos Más antiguo del 
país después de Valparaíso y que gran 
parte de la historia de la comuna se 
encierra tras esos muros.

PALABRAS DEL EDIL

Si bien ayer no fue posible tener 
una versión del alcalde de Coquimbo, 
Marcelo Pereira, el año pasado, du-
rante el intento de desalojo de los 
locatarios, el alcalde llegó al recinto 
a prestarles su apoyo y declaró que 
“apoyamos a los locatarios y vamos 
a defender hasta el final este edificio 

16
Son los locatarios que aún per-
manecen en el Mercado Muni-
cipal.

La venta

1

2

El itinerario

Fue en el período de alcalde de 
Pedro Velàsquez, en la década 
del 90 cuando el mercado se 
vendió al esposo de una fun-
cionaria municipal.

Los locatarios
Tras la salida de varioslocata-
rios que tenían deudas queda-
ron finalmente solo 16, los que 
permanecen hasta el día de 
hoy como arrendatarios del 
nuevo dueño.

3 Desalojo
Desde el año pasado, a pesar 
del apoyo de las autoridades 
municipales, loslocatarios 
han estado sufriendo órdenes 
de desalojo y hoy buscan don-
de irse.
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El edil de la comuna limarina ha-
bló con El Día sobre la contingencia 
nacional provocada por la propaga-
ción del Covid-19 y lo que ha sido el 
desempeño de los alcaldes, ya sea 
en la toma de decisiones locales, así 
como las solicitudes exigidas a las 
autoridades sanitarias regionales. 

-¿Por qué cree que el rol de los 
alcaldes ha sido tan cuestionado?

“Las personas que dirigen institucio-
nes públicas tienen que demostrar 
liderazgo con el principio básico de 
ser oportuno, adelantarse a los pro-
blemas y ser parte de la solución. Lo 
que nosotros hemos intentado hacer 
es advertir de algunas dificultades 
que se generan en los territorios, 
gran parte de los alcaldes hemos 
pedido medidas más restrictivas 
para proteger a nuestra comunidad; 
hay gente que entiende la situación, 
pero hay un gran número de vecinos 
que no comprende la gravedad de 
lo que estamos viviendo”. 

-¿Las medidas han sido tardías o 
poco efectivas?

“Hemos advertido la poca efecti-
vidad de algunas medidas como la 
inexistencia de toque de queda en 
sectores rurales, es por eso que nos 
alegra mucho la decisión del general 
Pablo Onetto de desplazar unidades 
del Ejército a los territorios. En el tema 
del uso de la segunda vivienda tam-
bién hemos visto problemas y para 
eso se necesita mayor fiscalización, 
necesitamos avanzar  en mejorar el 
pago de las pensiones a los jubilados 
o subsidios familiares. Nuestro pro-
pósito es actuar propositivamente, 
solucionar problemas con decisiones 
comunales, pero también alertar a las 
autoridades competentes. Nosotros 
creemos que las medidas que se han 
tomado hasta el momento no son 
malas, pero sí poco efectivas y eso 
es lo que nos preocupa”. 

-¿Qué opina de los dimes y diretes 
entre alcaldes y parlamentarios? 
¿Cuánto aportan?

“Ese tipo de frases y situaciones 
no contribuyen en nada a lo que 
estamos viviendo, creo que hay falta 
de criterio. Detrás de las exigencias 
de los alcaldes hay una genuina 
preocupación por el bienestar de la 
comunidad. El proceso puede estar 
lleno de discrepancias, pero es cierto 
que nosotros observamos cosas que 
a veces las autoridades regionales o 
parlamentarias no ven, por eso es 
importante un diálogo ameno donde 
podamos discutir con argumentos 
nuestras diferencias, y el ánimo 
desde Monte Patria es poder ayudar 
al Gobierno a tomar decisiones que 
protejan a la ciudadanía”. 

-Y en ese sentido ¿Cuál es su rela-
ción con la intendenta o el general 
de Defensa Nacional?

“En el último tiempo he tenido 
más contacto con el general Onetto 

para los trabajadores del rubro y  en 
eso hemos visto poca proactividad 
de la autoridad correspondiente. 
Muchos servicios están yendo detrás 
de los problemas jugando como 
bomberos a apagar el fuego que va 
apareciendo y la idea en una situa-
ción de emergencia es anticiparse”. 

-¿Pero eso sería por falta de lide-
razgo o diferencias políticas con 
las autoridades?

“La capacidad de liderazgo será 
evaluada por la ciudadanía una vez 
que todo esto termine, hoy no es 
tiempo para evaluaciones. De todos 
modos, me parece que no existe 
un deseo de establecer diferencias 
políticas en un minuto donde la 
humanidad nos requiere a todos 
unidos. De repente algunas decla-
raciones son erradas y hay que ser 
más cuidadosos, nosotros estamos 
dispuestos a apoyar para ejercer el 
rol que a cada uno de nosotros nos 
corresponde, porque ya lo dije, los 
servidores públicos tenemos que 
ejercer un rol en esta emergencia y 
dejar atrás las miradas dogmáticas 
para agilizar las medidas que pueden 
ayudar a las personas”. 

CAMILO OSSANDÓN:

Alejandra Carvajal /Monte Patria

El alcalde de Monte Patria se refirió a las acciones 
implementadas por las autoridades ante la pandemia del 
covid-19 y reconoció algunas falencias, pero insistió que no es 
momento para dar pie a diferencias sino en trabajar juntos, 
?ser propositivos? y  poner en el centro de la discusión el 
bienestar de la población.

@eldia_cl

“Las medidas que
se han tomado no son 
malas, sino poco efectivas”

El jefe comunal de Monte Patria, Camilo Ossandón, conversó con El Día acerca del trabajo que han tenido los alcaldes para enfrentar la pan-
demia del Covid-19.

LAUTARO CARMONA

tema de la comunicación con las au-
toridades ha sido complejo”. 

-¿Por qué?
“El principal aspecto tiene que ver con 

la logística por parte de los organismos 
del Estado y su capacidad para tener 
un rol más activo, pero entendemos 
que hay un personal reducido con 
modalidad de teletrabajo y hay labores 
que se tienen que hacer presencial. 
Por ejemplo, hemos insistido en la 
necesidad que la Dirección del Trabajo 
pueda generar directrices de cómo se 
van a materializar algunas  labores 
estratégicas para el desarrollo de la 
sociedad, como el poder procesar los 
alimentos en el mundo agrícola, nos 
parece  que ese proceso debe hacerse 
apelando a nuevas formas de seguridad 

Detrás de las 
exigencias de 
los alcaldes hay 
una genuina 
preocupación por 
el bienestar de la 
comunidad”. 

con  quien he tenido conversaciones 
muy fluidas y con el tiempo hemos 
podido ir habilitando ciertas cosas, 
por ejemplo, en dar garantías de se-
guridad en el pago de los jubilados, 
generar controles preventivos en 
Semana Santa. He tenido una muy 
buena acogida, pero en general el 



     ACTUALIDADel Día    I   MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020  I  I  11

 

CONCRECES LEASING S.A.
CÍTASE A JUNTA ORDINARIA 

DE ACCIONISTAS 

EL DIRECTORIO

Cítase a Junta Ordinaria de Accionistas para 29 de abril de 2020, 09:00 
horas, en Manuel Antonio Matta N° 221, La Serena. Materias:

PRIMERO: Aprobación del Balance de la sociedad, de la Memoria y el 
informe de los auditores externos.
SEGUNDO: Examen de la situación de la sociedad.
TERCERO: Cualquier otra materia de interés social que no sea de una 
Junta Extraordinaria de Accionistas
a) Nombramiento de auditores externos.
b) Renovación del Directorio de la Sociedad.
c) Determinación de la forma de publicación de los estados financieros 
de la sociedad.
d) Determinación del periódico del domicilio social en que ha de publicarse 
la citación a Junta de Accionistas.

“Los estados financieros de la sociedad al 31 de diciembre de 2019, 
se publicarán en el sitio de internet de la sociedad (www.concreces.cl) 

el día 15 de abril de 2020”
 
La calificación de poderes se efectuará al momento en que se inicie la Junta.

Debido al complejo escenario sa-
nitario generado por la pandemia 
del Covid-19, los partidos políticos 
acordaron postergar la realización del 
Plebiscito Nacional y con eso modificar 
el calendario electoral de este año.

Fue el pasado 24 de marzo cuando 
la Cámara de Diputadas y Diputados 
aprobó y despachó el nuevo crono-
grama para la consulta vinculante, las 
elecciones municipales y de goberna-
dores regionales y de los eventuales 
convencionales constituyentes, sin 
embargo, con el avance de los días, 
una de las dudas que se ha instalado 
en la ciudadanía es acerca del trabajo 
que están realizando las distintas 
colectividades y qué pasará con las 
candidaturas ya proclamadas.

Desde el Partido Socialista (PS) co-
mentaron que a pesar de los cambios, 
continúan con las y los candidatos 
propuestos y que el proceso de ins-

Partidos políticos explican qué pasará 
con las candidaturas proclamadas

TRAS POSTERGACIÓN DEL CALENDARIO ELECTORAL

Alejandra Carvajal/ La Serena

Al menos tres colectividades comentaron que las estrategias 
ejecutadas, antes de la pandemia, siguen vigentes y que 
por estos días los liderazgos desarrollan trabajos sociales 
así como planes de diálogos para articular esfuerzos para 
enfrentar la emergencia sanitaria.

@eldia_cl

Nosotros todavía 
estamos alineados 
con la misma 
planificación 
estratégica, con 
la misma política 
de alianza. Las 
candidaturas y los 
procesos siguen en lo 
mismo”. 

CLAUDIA PILAR

PRESIDENTA REGIONAL CS

cripción se mantiene abierto, sin 
embargo, esperan que se mantengan 
los liderazgos que mostraron interés 
en la etapa anterior.

“Esperamos que eso no cambie. Creo 
que todo va ligado a la postergación 
del calendario, nosotros seguimos con 
las y los candidatos propuestos, pero 
ahora el foco está puesto en proponer 
medidas para intentar superar esta 
crisis, y que todos sobrevivan”, dijo 
Clara Olivares, presidenta regional 
del PS.

De hecho, ayer distintas fuerzas 
políticas de izquierda emitieron una 
declaración pública para impulsar 
un diálogo con representantes de los 
trabajadores y asociaciones gremiales 
para trabajar en un plan económico 
integral donde estén incluidas políticas 
de testeo, controles, protección a las 
pymes, el cuidado de los empleos y la 
solidaridad en las acciones de salud.

Por su parte, Gonzalo Escorza del 
PC contó que la tienda está suscrita 
a tres objetivos, el trabajo de apoyo 
que se le está brindando a los alcaldes 
y concejales comunistas, las colabo-

Las candidaturas 
están en stand by, 
tenemos 34 candidatos 
a concejales y 8 
candidatos a alcaldes 
y hoy por hoy están 
dedicados al trabajo 
social”.
GONZALO ESCORZA

PRESIDENTE REGIONAL PC

distintos proyectos de ley.
Respecto a la situación de las candidatu-

ras, Escorza contó que están “pendientes” 
porque entienden que lo importante 
en este momento es ser un aporte para 
enfrentar de la mejor manera la pande-
mia del coronavirus, donde la cifra de 
contagiados en la región llega a 52 casos.

“En la parte interna estamos bastante 
limitados, pero cada militante está cum-
pliendo un rol de solidaridad en sus juntas 
de vecinos y organismos sociales. Las 
candidaturas están en stand by, tenemos 
34 candidatos a concejales y 8 candidatos 
a alcaldes y hoy por hoy están dedicados 
al trabajo social porque entendemos 
que lo primero es salvaguardar la salud, 
mejorar la comunicación y la solidaridad 
con nuestro pueblo”, explicó.

Desde el Frente Amplio también con-
taron a qué están abocados por estos 
días. Convergencia Social (CS), el partido 
más emergente del bloque explicó que 
en lo electoral siguen trabajando para 
constituirse legalmente en la Región 
Metropolitana  -trabajo que se ha visto 
afectado por las restricciones de contacto 
social- y en relación con las candidaturas, 
estas siguen vigentes.

“Nosotros todavía estamos alineados 
con la misma planificación estratégica, 
con la misma política de alianza. Las 
candidaturas y los procesos siguen en lo 
mismo. En el ámbito electoral estamos 
trabajando para terminar de legalizar-
nos en la RM”, manifestó Claudia Pilar, 
presidenta regional de CS.

raciones con los dirigentes sociales, 
testeando despedidos, solidarizando 
con los trabajadores informales y, en 
su aspecto interno difundiendo los 



ACTUALIDAD      I   MIÉRCOLES 8 DE ABRIL DE 2020  I  el Día12  I

Desde el gobierno regional se infor-
mó ayer la entrega de recursos para 
enfrentar la emergencia sanitaria 
que alcanzan los $ 1.984 millones  y se 
confirmó la distribución los dineros 
destinados a la sequía durante esta 
semana que llegan a los 1.600 millo-
nes de pesos .

Al respecto, la Intendenta Lucía Pinto 
confirmó que “no hemos descuidado 
la sequía, seguiremos adelante con 
toda nuestra planificación”. 

Por ello, la jefa regional confirmó que 
esta semana se concretará la trans-
ferencia de más de 1600 millones de 
pesos hacia los municipios para que 
estos puedan ejecutar sus medidas 
en apoyo a los más afectados.

“La escasez hídrica es parte de nues-
tra realidad. Estamos en momentos 
complejos por el Coronavirus, pero 
no vamos a descuidar a nuestros agri-
cultores, ni al secano, ni al ganado. Por 
eso, vamos a concretar rápidamente 
el traspaso de estos recursos y así ir 
dándoles respuesta a las familias que 
lo necesitan”, sostuvo la Intendenta 
Pinto.

Por otro lado, el Consejo Regional 
aprobó un acuerdo, mediante el cual 
compromete su voluntad para apoyar 
nuevas medidas que puedan destinarse 
a reforzar el sistema de salud durante 
esta emergencia, para financiar con 
recursos regionales la compra de 
medicamentos e insumos necesarios 
para enfrentar esta situación, la ad-
quisición de los equipos, vehículos y 
maquinarias requeridas para atenuar 
esta pandemia o la habilitación de 
espacios físicos e infraestructura en 
general.

GOBIERNO Y CONSEJO REGIONAL

Lionel Varela/ La Serena

Intendenta Lucía Pinto informó que se hará la transferencia 
de más de 1600 millones a los municipios para  ejecutar las 
acciones contra la escasez hídrica. A su vez, desde el Core SE 
aprobó transferir $1.984 millones del FNDR a iniciativas que 
ayuden a enfrentar la pandemia.

@eldia_cl

Entregan millonarios recursos 
para enfrentar coronavirus y 
la sequía en la región

La Región de Coquimbo no ha dejado de preocuparse por uno de sus temas más importantes: la escasez hídrica. EL DIA

Desarrollo Regional (FNDR) a iniciativas 
que ayuden a enfrentar la emergencia 
sanitaria en la región producto del 
COVID 19.

Específicamente, la iniciativa consta 
de tres puntos: un hospital modular o 
de campaña, de 400 metros cuadrados 
y 45 camas, 15 de las cuales son para 
Cuidados Intensivos y cuentan con 
ventiladores mecánicos. Además, la 
adquisición de otros 18 ventiladores 
mecánicos y un equipo de determi-
nación de Coronavirus (PCR).

La iniciativa busca adelantar medidas 
en respuesta a que somos la región 
con menos camas por habitante, por 
lo tanto, se busca evitar el colapso del 
sistema público de salud y actuar a 
tiempo, según explicó a los consejeros 
durante la comisión de Presidentes, el 
director del Servicio de Salud, Claudio 
Arriagada.

La intendenta agregó que “esto es 

un tremendo esfuerzo que estamos 
haciendo desde la región y valoramos el 
apoyo que recibimos desde el Consejo 
Regional para financiar este proyecto 
que pronto implementaremos en la 
zona”.

Se trata de recursos que serán obte-
nidos desde el presupuesto 2020 del 
Gobierno Regional.

 Sobre esta aprobación, la presidenta 
del CORE, Adriana Peñafiel, señaló 
que “los recursos serán transferidos al 
Servicio de Salud de Coquimbo, es un 
monto importante para poder combatir 
al COVID 19, una inversión enfocada 
principalmente en la adquisición de un 
hospital de campaña, así que nuestros 
recursos, que siempre están muy bien 
administrados, permitirán implementar 
medidas urgentes”. 

Peñafiel detalló que respecto al hos-
pital modular, éste será emplazado 
en las comunas de La Serena e Illapel.

1984
millones de pesos fueron apro-
bados por el Consejo Regional  
tras  la propuesta de la inten-
denta Lucía Pinto,

Esto es un tremendo 
esfuerzo que 
estamos haciendo 
desde la región y 
valoramos el apoyo 
que recibimos desde 
el Consejo Regional 
para financiar este 
proyecto que pronto 
implementaremos en 
la zona”.
LUCÍA PINTO

INTENDENTA REGIONAL

Se tratan de recursos que forman 
parte del 5% de emergencia del FNDR 
y que en total ascienden a 2.997 mi-
llones de pesos.

Además de los recursos a los muni-
cipios, desde el Gobierno Regional 
también se comenzarán a ejecutar los 
recursos para la compra de estanques 
de respaldo para todos lo sistemas 
de Agua Potable Rural APR por 600 
millones de pesos, y la inversión de 
447 millones para la profundización 
de pozos.

Dichas medidas, remarcó la Intendenta 
Lucía Pinto, se suma a las 68 que están 
definidas dentro del Plan de Emergencia 
Hídrica 2019-2021, la que se está ejecu-
tando con el foco puesto en el abas-
tecimiento de agua para consumo 
humano, el apoyo social y el desarrollo 
productivo.

APORTES MEDIDAS CONTRA 
CORONAVIRUS 

En su última sesión ordinaria, reali-
zada a través de video conferencia, el 
Consejo Regional (CORE) aprobó en 
forma unánime la propuesta de la 
intendenta Lucía Pinto de transferir 
$1.984 millones del Fondo Nacional de 
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CORDERO 
MAGALLANICO

PESCADOS 
Y PASTAS

Las plazas de armas de Illapel 
y  Coquimbo permanecerán 
cerradas con el objetivo de 
evitar aglomeraciones.

Comunas cierran espacios 
públicos para evitar los 
posibles contagios 

contribuir a la campaña “Illapel Unido 
contra el Coronavirus” y, con ello, res-
guardar la salud de la comunidad dado el 
brote de Covid-19 que afecta a la ciudad.

La decisión se replicará en otros lugares 
públicos de Illapel en los próximos días.

A PARTIR DE AYER

Un cierre perimetral  fue instalado en la comuna de Illapel en su Plaza de Armas . Igual 
medida se repitió en el puerto de Coquimbo en varios puntos de la comuna

Diversas medidas han tomado los mu-
nicipios de la zona para evitar el contagio  
por coronavirus, sobre todo apuntando 
a evitar aglomeraciones.

En Illapel, donde se han generado un 
gran foco de contagiados, , el alcalde Denis 
Cortés determinó el cierre de la Plaza de 
Armas  a partir de ayer  instalando un 
cierre perimetral en el lugar, a lo que se 
sumará desde el jueves el recinto de la 
plaza de abastos l y durante todo el fin 
de semana largo, como una manera de 

EN COQUIMBO
En la comuna puerto de igual manera 

comenzaron ayer a cerrarse una serie 
de espacios de reunión y recreación, 
con la intención de incentivar a la co-
munidad a permanecer en sus hogares 
y así disminuir el riesgo de contagio.

Plaza de Armas, sector Empalme, 
máquinas de ejercicios y juegos mo-
dulares en Avenida Costanera son 
algunas de las áreas que están siendo 
cercadas para impedir su tránsito o 
uso, en una clara señal que indica que 
la recomendación es a no salir de casa. 
El Municipio, liderado por el alcalde 

Marcelo Pereira, hace un fuerte llamado 
a los vecinos de Coquimbo para que 
respeten estos espacios y otros, no 
usándolos, porque contravenir estas 
recomendaciones conlleva riesgos 
importantes para la salud.

El alcalde de Coquimbo, Marcelo 
Pereira fue enfático al señalar que “lo 
estoy haciendo para que entienda que 
el mensaje es potente y fuerte, es un 
mensaje de quedarse en sus casas, 
porque estamos siendo bastante so-
berbios los coquimbanos en pensar 
que esto no va a aumentar.

He tomado la decisión 
drástica de cerrar la 
Plaza de Armas, como 
el sector Empalme o 
elementos que se usan 
para hacer ejercicios 
en Avenida Costanera 
y en el Mirador de San 
Juan,
MARCELO PEREIRA

ALCALDE DE COQUIMBO

EL DÍA

Lionel Varela  / La Serena

@eldia_cl

Un fallecido deja un 
volcamiento en Los Vilos

Transitaban entre los sectores 
de Guangualí y Quilimarí 
cuando ocurrió el accidente.

ADEMÁS DE 3 HERIDOS

Un trágico accidente de tránsito se 
registró la mañana de ayer martes en 
el sector de Guangualí, comuna de Los 
Vilos, hecho que dejó a un joven muerto 
y otros tres lesionados.

Según antecedentes entregados a El 
Día por Bomberos de esa comuna, el 
siniestro fue protagonizado por un vehí-
culo menor con cuatro ocupantes, que 

Equipo El Día  / La Serena

@eldia_cl

transitaba a la altura de El Ajial, que 
une Guangualí con Quilimarí, cuando 
por causas que se investigan terminó 
volcado a un costado de la vía.

Unidades de Rescate llegaron al lugar, 
encontrando a dos de los ocupantes 
atrapados en el móvil y trasladándolos 
hasta el hospital de la comuna.

Uno de los jóvenes, de iniciales A.A.A. 
y aproximadamente 29 años, falleció 
debido a la gravedad de su estado de 
salud, ya que fue encontrado en estado 
crítico por parte de los voluntarios.

El segundo paciente se encontraría 
en buenas condiciones y bajo obser-

vación médica en el recinto de salud. 
En cuanto a los otros dos ocupantes 
del vehículo, se informó que “fueron 
trasladados por otros medios” en ve-
hículos particulares hasta el hospital, 
antes de la llegada de Bomberos

Uno de los jóvenes, de iaproximadamente 29 años, falleció debido a la gravedad de sus 
lesiones

EL DÍA
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Crítica es la situación que viven las 
micro, pequeñas y medianas empre-
sas de la región y el país, debido a 
la parón económico generado por 
el coronavirus. 

Para enfrentar esta situación, el 
gobierno presentó hace unas sema-
nas atrás, un plan de emergencia 
económica para ir en auxilio de éstas. 
Con los días, la constante expansión 
que ha alcanzado la pandemia y las 
medidas restrictivas que el gobierno 
ha debido imponer para evitar el 
contacto social, genera un escenario 
de mayor incertidumbre, pero aún 
más sombrío, sobre el destino de 
miles de empresas en los próximos 
meses. 

En ese contexto, el vicepresiden-
te de la Confederación Nacional 
del Comercio, y presidente de la 
Confederación Regional del Comercio, 
Washington Altamirano, expresa 
gran preocupación por lo que pueda 
venir de aquí en adelante. 

Ahora, frente a un inminente nuevo 
anuncio por parte del gobierno de 
nuevas medidas económicas de 
emergencia, según revela Diario 
Financiero, Altamirano sostiene 
que se debe ir más allá de lo que se 
propuso en el primer plan. 

“El gobierno ayudó con la posterga-
ción del pago de IVA o la suspensión 
del pago de PPM. Pero es sólo una 
suspensión. Se dice: no se paga el 
IVA. Pero qué va a pagar un empre-
sario si no ha vendido nada. Además, 
está pagando arriendo por ejemplo. 
¿Qué va a hacer? Se ofrecen créditos, 
pero los créditos hay que pagarlos 
de aquí a unos cuantos meses. Pero 
posiblemente en unos meses más, 

más. Eso va a ser inviable porque en 
esos 6 meses, a esa persona le van a 
protestar un montón de cheques, 
pues no tiene ingresos”. 

-Pero entonces ¿hacia donde debie-
se apuntar un paquete de medidas 
adecuada para auxiliar al pequeño 
comercio y a las pymes?

“Para enfrentar la crisis el Estado 
debe ‘apretar’ a los bancos.

Por ejemplo, el BancoEstado va a 
tener que abrirse a ayudar a esta 
gente que tiene problemas, porque 
si no, los pequeños empresarios, de 
aquí a 6 meses, no van a poder reini-
ciarse, pues van a estar abrumados 
por deudas vencidas y protestos. 
Hay comerciantes que no tienen 
espaldas financieras, y viven el día 
a día, y esos son muchos. 

Aquí tiene que haber una voluntad 
de todo el espectro político de buscar 
soluciones”.

-¿No han estado a la altura de la 
situación los bancos?

“Es que la banca es un negocio. Yo 
voy al banco, deposito ‘X’ plata, y 
me dan un 0,2% de interés. Pero si 
les pido plata –no siendo mal clien-
te- me van a prestar al 0,7 o al 0,8%. 
¿Pero, y al pequeño comerciante que 
no tiene buen respaldo financiero, 
por ejemplo? A esa persona le están 
prestando sobre el 1%. Te ofrecen un 
capital de trabajo, pero terminas 
pagando más del doble (en interés). 
Eso no puede ser. 

Por eso el Estado tiene que poner 
un límite, más aun cuando estamos 
viviendo problemas graves, que en 
el caso del comercio viene sufriendo 
desde octubre. Llevamos meses con 
graves problemas”.

-¿Cree que producto de esta crisis 
varias pymes puedan quedar en el 
camino?

“Pero si ya está quedando gente en 
el camino, gente que está a punto de 
cerrar. Están vendiendo lo poco que 
les queda de mercadería porque ne-
cesitan comer, y no están pensando 
en pagar, pues no les da para pagar. 

Lo que venden en el día es para 
sustento de ellos, del empresario y 
su familia. Y una vez que se termine 
la mercadería, no van a tener más 
opción que bajar la cortina, no más. 

Mucha gente no está vendiendo 
ni el 20% de lo que vendían antes. Y 
con ese 20% es imposible que una 
persona subsista y pueda pagar a 
sus trabajadores, no pueda pagar 
arriendo, ni pueda hacer nada”.

WASHINGTON ALTAMIRANO, VICEPRESIDENTE DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL COMERCIO

Christian Armaza  / La Serena

Frente a un eventual nuevo anuncio por parte del gobierno 
de nuevas medidas económicas para ir en auxilio de las 
empresas y personas - a raíz de la parálisis económica 
generada por el COVID-19 - el histórico dirigente gremial 
ovallino, criticó el papel que ha jugado la banca, la que a su 
juicio, sigue sin entregar soluciones reales para alivianar la 
crítica situación que viven miles de pymes en la región y el 
país.

@eldia_cl

“Para enfrentar la crisis el Estado 
debe ‘apretar’ a los bancos”

tampoco se van a poder pagar por la 
infinidad de deudas que van a tener”, 
sostiene el dirigente ovallino. 

-¿Cuál es el eslabón más débil en 
medio de esta situación? 

El vicepresidente de la Confederación Nacional del Comercio, Washington Altamirano, señaló 
que el gobierno debiese exigir a los bancos medidas concretas para ayudar a las pequeñas 
y medianas empresas. 

CEDIDA

“Lo que nos preocupa es que va  pa-
sar con aquel comerciante que no es 
dueño del local y arrienda. Qué pasa 
si esto se alarga más, teniendo en 
cuenta que hoy, esa persona  no está 
vendiendo nada o casi nada. 

Todo el comercio está endeudado. 
Todo los días el comerciante va al banco 
a depositar su dinero para poder pagar 
los compromisos que tiene con ante-
rioridad, porque cuando uno compra 
mercadería, uno no la vende al otro 
día: da cheques a 30, 60 y a veces a 90 
días. Y en esa situación están miles de 
comerciantes en Chile. Y esos miles 
tienen trabajadores. 

Pero le ponen como opción pedir 
un crédito al banco, crédito que lo 
van a tener que pagar en 6 meses 

UF 08.04.2020: 28.626,94 DÓLAR COMPRADOR: $853,40 DÓLAR VENDEDOR: $ 853,70 IPC FEBRERO: 0,4% IPSA:-0,98% 
Registró la Bolsa de Comercio en su 
índice principal, el IPSA, que cerró el 
martes en 3.711,66 puntos.

Por su parte, el Índice General de Precios de Acciones 
(IGPA), presentó una disminución de -0,74% y cerró 
en 18.506,96 puntos.  
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A través de una videoconferencia -pro-
ducto de las restricciones que obliga la 
pandemia del COVID-19-, el ministro de 
Economía, Lucas Palacios recibió a Fernando 
Gana, gerente general de la empresa de 
telecomunicaciones, GTD; a Juan Carlos 
Valenzuela, gerente Zona Centro-Norte de 
la empresa; a Jaime de Larraechea, aboga-
do de GTD, e Ignacio Larraín, gerente de 
Estrategia de Infraestructura de la empresa.

En la oportunidad los ejecutivos de la 
empresa mostraron los avances del pro-
yecto “Prat”, cable submarino que une 
Chile desde Arica a Puerto Montt y que 
cuando se encuentre operativo, se estima 
que beneficie a millones de chilenos con 
mejor conexión y servicios de telecomu-
nicaciones e mayor calidad. 

Al mismo tiempo, el ministro de 
Economía se interiorizó de los permisos 
ambientales y legales que se encuentran 
en orden para la realización y posterior 
puesta en marcha del cable.

En ese sentido, y respecto a la situación de 
los pescadores de la bahía de Coquimbo, 
que se han visto afectados por varazones 
de machas – fenómeno que ellos atribu-
yen a las faenas de instalación del cable 
de fibra óptica - el ministro sostuvo que 
“es relevante aclarar los hechos y en el 
futuro establecer una relación de mutua 
cordialidad y trabajo en conjunto con las 
comunidades locales”.

OPORTUNIDAD PARA LA REGIÓN 

Por su parte, Juan Carlos Valenzuela, ge-
rente Zona Centro-Norte de GTD, sostuvo 

Cable “Prat” de GTD abre la puerta para 
fortalecer la conectividad digital de la región

Así por ejemplo, procesos tan relevantes 
como el fortalecimiento del turismo, 
potenciar a la región en su desarrollo 
como un polo académico universitario 
– gracias a las conexiones troncales de 
internet en que corren las investiga-
ciones -, robustecer los observatorios 

de la región, contar con plaza públicas 
con wifi o transformar a la región en 
una plataforma digital que impulse el 
traslado de empresas a la zona, son sólo 
algunos de los beneficios que, sostiene 
el gerente de GTD, podrían concretarse 
en el futuro inmediato en la región. 

PODRÁ ASPIRAR A SER UN POLO DE DESARROLLO Y DE INVESTIGACIÓN

La región de Coquimbo será uno de los 12 puntos de enlace de este megaproyecto.

Equipo El Día/ La Serena

En una reunión entre el ministro de Economía, Lucas 
Palacios, y ejecutivos de la empresa de telecomunicaciones, 
propietaria del cable submarino de fibra óptica que se 
emplaza desde Arica a Puerto Montt, valoraron que la zona 
sea uno de los 12 puntos de enlace de este megaproyecto, 
relevando que con ello, la región quedará con sus servicios 
de telecomunicaciones protegidos.

@eldia_cl

que “el ministro vio con muy buenos ojos 
este gran proyecto, ya que es relevante para 
el desarrollo de las telecomunicaciones de 
Chile y de cada uno de los chilenos. Nos 
invitó a resolver las diferencias y a trabajar 
venciendo las desconfianzas. Nosotros 
estamos convencidos que nuestro trabajo 
se ha realizado de muy buena manera y 
siempre estamos dispuestos a trabajar 
junto a nuestros vecinos”.

En ese sentido, el ejecutivo detalló que 
el cable submarino de fibra óptica “Prat” 
es de inversión 100% de la empresa y habi-
litará al país de una mejor conectividad 
que ayudará para la atracción de nuevas 
inversiones que propiciarán la economía 
y el desarrollo de Chle. 

En concreto – y en particular con la región 
de Coquimbo - Valenzuela expresó que 
este cable “abre la posibilidad de duplicar 
la tasa de crecimiento y además satisfacer 
la demanda de conectividad adicional 
que el COVID-19 está generando tanto a 
los domicilios, instituciones públicas y 
empresas.

Además argumentó, con la instalación del 
cable, la región técnicamente “queda prote-
gida en sus servicios de Telecomunicaciones 
(internet, televisión, cajeros automáti-
cos) de eventos que cada cierto tiempo 
afectan a nuestro país, tanto naturales 
como accidentales, y que generan todos 
los inconvenientes asociados a no tener 
internet o servicios de conexión telefónica, 
por ejemplo”.

Ello se traducirá pues, en dar mejor acce-
so de internet a los hogares de la región.

Desde el punto de vista estratégico, en 
tanto, “la región alcanza estándares de 
conectividad de nivel internacional que 
facilitan y atraen el crecimiento de inversión 
y promueve la investigación, desarrollo 
de polos de educación a distancia, etc”. 
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LA EXPANSIÓN EN CHILE
Así avanza el virus por el país. En la región no se 
registran fallecidos por la pandemia. 

Chile

5.116
Región  Nuevos Totales

Arica y Parinacota 12 53

Tarapacá  2 23
 
Antofagasta 1 69
 
Atacama  1 6
 
COQUIMBO 1 52

Valparaíso  16 214

Metropolitana 106 2.350

O’Higgins  0 42

Maule  0 108

Ñuble  48 522

Biobío  27 410

Araucanía  50 612

Los Ríos  5 109

Los Lagos  13 299

Aysén  0 7
 
Magallanes 19 240

COQUIMBO      19
LA SERENA     12

RIO HURTADO 1
OVALLE        7

SALAMANCA   4
ILLAPEL       8
LOS VILOS      1

EN LA REGIÓN
hasta las 21:00 horas
del 6 de ABRIL 2020

> BALANCE NACIONAL

casos más que 
el día de ayer

301
pacientes 
recuperados

898
Fallecidos

43

FUENTE:
MINSAL.CL

52
Casos

28
Mujeres

24
Hombres

> BALANCE MUNDIAL

en todo
el mundo

1.392.520
fallecidos

80.000 EE.UU. 379.965
España: 140.580
Italia: 135.586
Alemania: 105.604
Francia: 98.984 

El paso fronterizo entre Bolivia y 
Chile vive momentos de tensión 
entre bolivianos que piden cruzar 
desde a su país y militares que 
controlan el ingreso, cerca de un 
campamento de cuarentena por 
el Covid-19.

Grupos de bolivianos piden desde 
el lado chileno de la frontera que se 
les deje entrar en la zona de Pisiga, 
donde los militares bolivianos ins-
talaron un campamento para que 
pasen catorce días de cuarentena 
quienes ingresen en Bolivia.

Las imágenes difundidas por me-
dios bolivianos muestran gente 
gritando, mientras en frente los mi-
litares forman un cordón, algunos 
con equipamiento antidisturbios 
como escudos.

“Estos son los ciudadanos que 
quieren atacar el centro de cua-
rentena en Pisiga, los que planifi-
caron romper la cuarentena del 
departamento de Oruro y buscan 
desestabilizar al país”, escribió 
en Twitter el director interino de 
Migración de Bolivia, Marcel Rivas.

Rivas añadió en un mensaje en 
la red social que “muchos son mi-
litantes y simpatizantes del MAS, 
con residencia en Chile dónde se 
encuentra su familia”, en referencia 
al Movimiento al Socialismo (MAS), 
el partido de Evo Morales.

El responsable de Migración de-

BOLIVIANOS EN CHILE BUSCAN VOLVER A SU PAÍS

@eldia_cl

EFE / SANTIAGO

nuncia desde hace días que detrás 
de la llegada de bolivianos a este 
puesto fronterizo está el MAS, para 
enfrentarlos al Gobierno interino, 
una acusación que rechaza el par-
tido y acusa al Ejecutivo transitorio 
de Jeanine Áñez de criminalizar a 
quienes protesten contra medidas 
como la forma en que se aplica la 
cuarentena decretada en el país.

Bolivia tiene decretado estado 
de emergencia sanitaria hasta el 
próximo 15 de abril, que incluye 
medidas como el cierre de fronteras.

EFE

Tensión por varados en la frontera
toma ribetes políticos en Bolivia

El director interino de Migración acusa que quieren 
“desestabilizar al país” y ahonda en vínculos de 
afectados con el MAS, partido de Evo Morales.

Una ciudadana boliviana se somete al control sanitario para entrar a su país y 
pasar la cuarentena en un campamento de Pisiga. 

Estos son los 
ciudadanos que 
quieren atacar el 
centro de cuarentena 
en Pisiga, los que 
planificaron romper 
la cuarentena y 
buscan desestabilizar 
al país”. 
MARCEL RIVAS,
DIR. (I) MIGRACIONES

Diputados eligen a Diego Paulsen
como nuevo presidente de la Cámara

votos al DC Gabriel Silber.
Luego de que en la primera votación 

no se lograra el cuórum de mayoría 
absoluta necesario, se realizó una 
nueva votación para los tres cargos 
entre las dos primeras mayorías.

Finalmente, al no ser electo Silber, 
acabó por no ser respetado el acuerdo 
entre los sectores políticos.

En tanto, la primera vicepresiden-
cia quedó para el Evópoli Francisco 
Undurraga -quien se sobrepuso con 
61 votos contra 59 contra la diputada 
del PC Karol Cariola-, y la segunda 
para el PPD Rodrigo González -quien 

venció al UDI Jorge Alessandri con 
69 votos contra 56-.

Con esto, Paulsen se convertiría 
en el parlamentario más joven en 
asumir el cargo desde el fin de la 
Dictadura.

En la primera votación ganó 
Paulsen con 55 votos, seguido por 
Silber con 47 votos y el también 
DC Victor Torres con 21. En tanto, 
para el cargo de segundo vice-
presidente venció la diputada PC 
Karol Cariola y en el de segundo 
vicepresidente el diputado PPD 
Rodrigo González.

EN SEGUNDA VOTACIÓN

Paulsen se convertiría en el 
parlamentario más joven en 
asumir el cargo desde el fin 
de la Dictadura.

El diputado RN Diego Paulsen será 
el nuevo presidente de la directiva 
de la Cámara de Diputados, tras 
lograr 58 votos, tras vencer por 2 

EFE / Lima

@eldia_cl
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PROPIEDADES
ARRIENDO - DEPARTAMENTO

Depto interior amoblado, 1 ambien-
te, salida independiente, Villa El 
Indio, La Serena, $150.000.  F: 
963748489

VENDO - CASA

La Serena vendo casa Juan XXIII, 
4D, buena ubicación, $30.000.000.  
F: 983585883

VENDO - DEPARTAMENTO

Vendo o arriendo depto La Sere-
na cercano Mall Plaza, estadio  F: 

932601456

VEHICULOS
Vendo Toyota rav4 2.5 año 2015 
station wagon color gris oscu-
ro metalico Automatica de lujo 
en muy buen estado, manten-
cion en concesionario camal 
Musalem con garantía Toyota 
chile,  ningún detalle de pintu-
ra y por dentro como nueva !!!! 
Ú n i c o  p r e c i o  9 . 6 0 0 . 0 0 0    
I n t e r e s a d o s  c o n t a c t a r  a l  
995402636

GENERALES

VENDO

Leña de eucaliptus a domicilio. Por 
sacos o camionadas  F: 997748499

SERVICIOS

ABOGADOS: LABORAL, defensa 
trabajadores.- FAMILIA, juicios 
de Alimentos, Divorcios de común 
acuerdo, VIolencia Intra Familiar, 
Protección de menores. Consultas 
+56988445999

Se realiza masaje completo, spa. 
Zona higienizada.  F: +56941106006

¡Defiéndase! ¡Protéjase! No se 
deje embaucar. No pague más 
deudas injustas ni intereses usu-
reros. ¡Limpiamos Dicom y deu-

das castigadas. ¿Amenazado de 
embargo? ¡Lo defendemos! Damos 
solución a embargos y remates. 
Consulta gratis. Informe y diag-
nóstico inmediato. Facilidades de 
pago. Estacionamiento gratis  F:  
512-638175, 512-406311, 996341574

retiro basura cachureos y ramas 
F: 950066742

MAYORES
SÓLO MAYORES

Mónica chilena 35 años exqui-
sita masajista scort, central  F: 
986693563

Linda gordita XXL, $10.000 momento, 
full greco.  F: 947302540

Cariñosa, traviesa scort vip, Tiffani, 
con lugar.  F: 986203998

Chica rubia colombiana, voluptuosa, 
busca pasarlo rico.  F: 951590098

MAYORES REQUIEREN

Yuly traviesa, Vip,  jugueto-
na, lencería hot, con lugar  F: 
+56942572315

LEGALES
LEGALES

Por extravío se da orden de no 

pago al cheque N° serie JMC 1360 
de la Cta. Cte. N° 12709000258 del 
Banco Estado. 

EXTRACTOS

En causa Rol V-141-2019, del Primer 
Juzgado de Letras de La Serena, 
por resolución de 19 de marzo de 
2020, rectificada el 25 de marzo de 
2020, concedió posesión efectiva 
bienes quedados al fallecimiento 
de doña Blanca Ida Pasten, a su 
hijo Héctor Guillermo Iribarren 
Pasten, y a su hija  Norma Isabel 
Iribarren Pasten, fallecida, repre-
sentada por sus hijos Blas Rolando 
y Guillermo Marcelo, ambos Vidal 
Iribarren. Secretario (S). MONICA 
DEL CARMEN ABALOS DIAZ. 
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El exdefensa de CD La Serena, Jovany 
Campusano, se mostró tranquilo fren-
te a la decisión que adoptó su actual 
empleador, Ñublense de Chillán, de la 
Primera B del fútbol chileno, de trans-
formarse en el primer equipo nacional 
que se acoge a la Ley de Protección del 
Empleo, lo que le permite suspender su 
relación laboral con la plantilla mien-
tras dure el coronavirus. El futbolista, 
quien se formó en el elenco papayero 
y participó de la campaña del 2019 bajo 
el mandato técnico de Luis Marcoleta, 
se encuentra en la zona cumpliendo 
con la cuarentena, a la espera que en 
la región y el país se pueda controlar 
la propagación del covid-19 y pueda 
volver a los entrenamientos en la zona 
sur del país.

En conversación con Día Día Deportes 
de El Día TV, Campusano planteó que la 
medida que ha adoptado el club, gene-
ró  controversia al comienzo, aunque 
tienen la palabra que la diferencia que 
pueda existir será cancelada, “hemos 
estado conversando esta situación entre 
los jugadores y si bien sabíamos que 
este sería uno de los caminos dentro 
de las facultades que se les ha dado a 
los empleadores, pero cobraremos y 
lo que resta la cubrirá el club”, indicó.

CONGELAR CONTRATO

Cuenta el zurdo que el club les hizo 
llegar un  comunicado donde plan-
teaban que tratarán de responder con 
todos los empleadores “y ayer (lunes)  
llegó el comunicado que nos iban a 
pagar hasta cierto periodo y de ahí para 
adelante se iba a congelar el contrato. 
En la interna se habló de  recurrir al 
Seguro de Cesantía y la diferencia la 
paga el club”, recalcó.

Si bien no tienen una notificación 
hasta cuando se extenderá esta ins-
tancia, Campusano se complica con 
el tema de los arriendos y pagos que 
se deben realizar, “pago arriendo allá, 
es un tema complicado, estaba arren-
dando, me tuve que venir y no puedo 
devolver el departamento, hay un 
contrato de un año y si yo planteo que 
me voy a ir, puede que me cobre los 
meses que corresponden, uno espera 
que el club nos trate de ayudar en ese 
sentido”, precisó.

@eldia_cl

Carlos Rivera V. / LA SERENA El elenco del Ñuble que milita en la Primera B, se transformó en el primer equipo nacional 
que se acoge a la Ley de Protección del Empleo y ya notificó a sus jugadores, cuerpo técnico 
y trabajadores. La suspensión del vínculo con el club será hasta que vuelva la actividad 
deportiva.

El lateral del elenco chillanejo, quien se encuentra en la zona cumpliendo con el receso en el fútbol profesional, comentó que la medida fue comu-
nicada por la institución que cubrirá la diferencia.

ANFP

TRAS LA MEDIDA ADOPTADA EN ÑUBLENSE

de Chillán, “sabemos que se vienen mo-
mentos críticos y Ñublense no quedará 
ajeno, “se recurrirá al Seguro de Cesantía 
y ellos nos cubrirán el 100 por ciento 
del sueldo, analizando, averiguando y 
charlando con compañeros de otros 
equipos, creo que va a ser lo mejor, no 
es lo que uno quería, pero hay que ver 
la realidad del país y el mundo”.

GAMADIEL GARCÍA

El presidente del Sifup, Gamadiel 
García, dijo estar al tanto de la situación 
y que espera que sus agremiados no 
resulten dañados con esta medida, 
“se entiende que muchos quieran 
aprovechar esta ley para dejar de pagar, 
les corresponde, más allá de que están 
recibiendo dineros de manera íntegra 
por parte de la televisión. Han dicho 
que no es el único ingreso que reciben  
y que están pasando por momentos 
complicados como institución. Creo 
que los jugadores lo puedan entender 

y si se llega a un acuerdo sea entre 
las partes, que beneficie a ambos y 
que lógicamente fortalezca ese vín-
culo entre empleador y trabajador…
Lógicamente necesitamos que de esto 
no se aprovechen, se mal emplee, ya 
que los equipos siguen recibiendo 
los dineros por lo tanto esperamos 
que el acuerdo que puedan llegar sea 
beneficioso”.

En cuanto a que los jugadores cobren 
solamente su seguro, el dirigente dijo 
que “creo que no será así, me parece 
que existe la voluntad por parte de la 
institución de llegar a un acuerdo para 
que los jugadores sigan”.

Finalmente el gerente del club, Hernán 
Rosenblum, explicó que  “nos acogimos 
a la ley, porque las platas no dan para 
cubrir los sueldos de toda la institu-
ción. Acá, además del plantel, hay 60 
funcionarios y no queremos hacer 
diferencias. No recibimos ingresos de 
sponsors y ni recaudación, y lo que nos 
da el CDF no alcanza”, dijo.

EL LATERAL CAMPUSANO 
COBRARÁ SEGURO DE CESANTÍA

ayer (lunes)  llegó el 
comunicado que nos 
iban a pagar hasta 
cierto periodo y de 
ahí para adelante 
se iba a congelar 
el contrato. En la 
interna se habló de  
recurrir al Seguro 
de Cesantía y la 
diferencia la paga el 
club”

JOVANY CAMPUSANO

DEFENSA DE ÑUBLENSE

Para el delantero chillanejo, David 
Escalante no  es el momento de pole-
mizar, según dijo a radio La Discusión 
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POLIDEPORTIVO

Un juez concedió ayer el arresto domiciliario para 
el exfutbolista brasileño Ronaldinho Gaúcho y para 
su hermano tras el pago de una fianza conjunta de 
1.600.000 dólares, durante la revisión de medidas en 
el Palacio de Justicia de Paraguay, en el caso de uso de 
documentos falsos por el que están imputados.

El juez penal de garantías Gustavo Amarilla indicó que 
la medida se cumplirá en un hotel de Asunción y con 
vigilancia policial. Añadió que su cumplimiento depende 
ahora de la aceptación del futbolista y de su hermano, 
que el lunes cumplieron un mes de prisión preventiva 
tras ser imputados por ingresar con pasaportes falsos 
en el aeropuerto internacional de la capital paraguaya.

El tenista suizo Roger 
Federer (4° de la ATP) sigue 
echando de menos el tenis 
y volvió a desenfundar la 
raqueta para retar a sus 
amigos, y ataviado con 
un sombrero blanco, el 
suizo se grabó golpeando 
con una pelota de tenis 
un muro a escasos centí-
metros, retando a Rafael 
Nadal, Novak Djokovic y 
Cristiano Ronaldo, entre 
otros.  Es la tercera vez que 
comparte estos trucos con 
sus seguidores, después 
de haberse grabado ya en 
dos ocasiones bajo la nieve 
suiza. Esta vez ha aparecido 
vestido completamente de blanco y con un sombrero clásico, 
para retar a sus amigos a que se unan al juego de golpear repeti-
damente la pelota contra un muro, como si de voleas se tratasen. 
En la publicación Federer también etiquetó a otros personajes 
del deporte mundial como Zlatan Ibrahimovic, Stephen Curry, 
Kylian Mbappé, LeBron James, Lewis Hamilton, y también a 
variadas personalidades como el actor Chris Hemsworth y el 
cantante Justin Timberlake.

La pandemia hace que Federer  envíe 
desafíos a las estrellas del deporte

Arresto domiciliario
para  Ronaldinho tras pagar
millonaria fianza

FIFA entrega 
directrices para
afrontar mercado
de fichajes

La FIFA hizo público el nuevo marco 
legal que tiene el mundo del fútbol en 
cuanto a contratos y ventanas de tras-
pasos luego de un exhaustivo análisis 
realizado por el organismo en medio 
de la pandemia del coronavirus. “La 
epidemia de COVID-19 ha cambiado 
claramente todas las circunstancias 
objetivas en torno al fútbol durante 
esta temporada. Por tanto, la FIFA, junto 
con los grupos de interés, ha recogido 
algunas ideas prácticas y propuestas 
para abordar estas nuevas circunstan-
cias. Aunque esta iniciativa no vaya a 
resolver todos los problemas, debería 
servir para aportar cierta estabilidad y 
claridad al fútbol en el futuro próximo”, 
explicó el presidente del ente rector, el 
suizo Gianni Infantino. Así en el docu-
mento publicado en el sitio web, “se 
propone que los contratos se amplíen 
hasta el momento en el que realmente 
termine la temporada. Esta medida se 
corresponde con la intención original 
de las partes al firmar el contrato y 
contribuirá a preservar la integridad 
y la estabilidad del deporte”.

FACEBOOK

El presidente de CD La 
Serena, Cristian Contador, 
se comunicó con los 
jugadores y el cuerpo 
técnico para dar a conocer 
el plan de contingencia.

Administración serenense 
envía mensaje de 
tranquilidad a la plantilla

se extienda la pandemia.
Las realidades han goleado la puerta de 

todos los clubes, los que comienzan a 
sufrir con los sponsors y la generación de 
ingresos al no tener encuentros y poder 
generar entrada por borderó.

TRANQUILIDAD GRANATE

Frente a esta situación, quisimos cono-
cer los planes de acción de CD La Serena, 

FRENTE A LA CRISIS DEL CORONAVIRUS

La plantilla de CD La Serena, se comunicó con el presidente del club, quien les dio 
tranquilidad frente a la situación de los próximos meses.

La paralización que ha provocado la 
pandemia en el fútbol chileno comienza 
a generar rumor y especulaciones en 
las instituciones de la Primera División. 
Múltiples  resultan los planes de acción 
para enfrentar la crisis y por lo mismo 
el nerviosismo se apodera de quienes 
están ligados a las instituciones loca-
les. Palestino envió de vacaciones a sus 
dirigidos, mientras que Ñublense dio 
la alerta el lunes al acogerse a la ley de 
Protección del Empleo por lo que sus-
pendió vínculo con el plantel mientras 

club que mantiene a su plantilla en 
sus hogares, manteniendo la moda-
lidad de teletrabajo con el cuerpo 
técnico, cumpliendo con una rutina 
de entrenamientos controlados a 
través de las redes sociales.

El gerente de los granates, Felipe 
Irarrázabal, explicó a El Día, que hace 
un par de día sostuvieron una reunión 
teleconferencia con los jugadores 
emblemáticos, el cuerpo técnico 
y el presidente del club, Cristian 
Contador, quien les dio a conocer 
el plan de acción que adoptarán 
en el futuro.

Puntualizó que se ha creado un plan 
de acción para reducir los gastos, 
renegociar los pagos, mantener la 
liquidez, y “lo más importante, no 

tomar medidas durante los próximos 
tres meses”.

La verdad es que “se ha dado una 
tranquilidad a los jugadores, cuerpos 
técnicos y quienes se mantienen 
relacionados con el club, esto que 
está pasando es de una total incerti-
dumbre y todo lo que se pueda decir 
es eventual, no obstante el presidente 
ha entregado plena tranquilidad a 
la plantilla”, recalcó.

Si bien no tienen un conocimiento 
real de cuándo podría reiniciarse la 
competencia, considera Irarrázabal 
que las estimaciones los llevan hasta 
el mes de agosto, “ojalá sea antes 
y si así ocurre, la competencia se 
jugaría muy apretada para cerrar 
en diciembre o en enero”, indicó.

Se ha dado una 
tranquilidad a los 
jugadores, cuerpos 
técnicos y quienes 
se mantienen 
relacionados con el 
club”.

FELIPE IRARRÁZABAL

GERENTE DE CD LA SERENA

LAUTARO CARMONA

Carlos Rivera V / La Serena

@eldia_cl
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Para nadie es un secreto que la 
crisis sanitaria ha golpeado con 
fuerza al comercio nocturno, que ya 
había sido afectado por el estallido 
social. Las restricciones y el toque 
de queda significaron el cierre 
temporal de pubs, discoteques y 
restaurantes, que llevan casi tres 
semanas inactivos.

No solo los artistas y productores 
de eventos han tenido que adap-
tarse a las implicancias de la pan-
demia del coronavirus (Covid-19), 
sino que también los DJs, técnicos, 
sonidistas, iluminadores y todos 
quienes trabajan en el rubro del 
entretenimiento, que hoy se en-
cuentra en pausa.

Por este motivo, un grupo de DJs de 
la Región de Coquimbo se unieron 
para tocar en simultáneo a través 
de Facebook Live. Así fue como el 
pasado fin de semana, seis expo-
nentes de la bohemia entraron en 
contacto con una tornamesa digital 
desde su hogar, musicalizando la 
cuarentena.

En conversación con El Día, Jota 
Molina, quien lleva 16 años en la 
escena local, dejando su huella 
y sonido en Club Oxígeno, Club 
Votre (actual Living Loft), Insomnio 
Group y OVO Night Club, entrega 
detalles de la ambiciosa iniciativa 
que se replicará el próximo fin de 
semana.   

“Hace años registramos el nombre 
de United DJ´s para unirnos y com-
partir. Hacíamos fiestas en distintos 
locales nocturnos, donde la gente 
disfrutaba. En vista de nuestra 
realidad, quisimos replicarlo en 
redes sociales. Fue algo inédito 
y único que para ser primera vez 
salió muy bien”, comentó.

Debido a la excelente acogida que 
tuvo el proyecto, Molina cuenta 
que varios colegas se sumaron, por 
lo que se hará una nueva transmi-
sión el viernes 10 y sábado 11 en el 
Fan Page United DJ´s, a las 21:00 
horas. “Esperamos que nos escu-
chen desde sus casas, participen 
con nosotros, pidan su música y 
manden saludos”, agregó.

PANORAMA NO MUY ALENTADOR

Previo a la llegada del coronavirus 
a la zona, el DJ Jota Molina traba-
jaba en Amaranto Lounge, recinto 
ubicado en Avenida Peñuelas 167. 
Luego de sortear meses difíciles tras 
el 18 de octubre, estaba entusias-
mado con este nuevo desafío, sin 
embargo una segunda tormenta 
azotó al rubro. 

“La verdad es que estamos compli-
cados. Creo que una vez que todo 
vuelve a la normalidad, que ojalá 
sea pronto, lo último que abrirán 
serán los locales nocturnos por 
todos los riesgos que se pueden 

@eldia_ldiaz

Lucía Díaz /  La Serena

Los principales exponentes de la bohemia local tocarán en simultáneo, a través de Facebook 
Live, el próximo viernes y sábado a las 21:00 horas.

La cita virtual
de connotados
DJs de la región

EN TIEMPOS DE CUARENTENA

Jota Molina, quien lleva 16 años en el rubro, ha trabajado en Club Oxígeno, Club Votre (actual 
Living Loft), Insomnio Group y OVO Night Club.

CEDIDA

correr allí y eso nos da menos espe-
ranza”, lamentó a nuestro medio el 
dueño de ACM Producciones.

“En un año normal, entre septiembre 
y febrero, es temporada alta para no-
sotros, pero con la crisis social y ahora 
el Covid-19, no ha sido bueno. Muchas 
marcas nacionales que acostumbra-
ban a venir en verano no lo hicieron 
por la incertidumbre de lo que podía 
pasar”, concluyó. 

Esperamos que nos 
escuchen desde sus 
casas, participen con 
nosotros, pidan su 
música y manden 
saludos”

 JOTA MOLINA
DESTACADO DJ DE LA ZONA

VIERNES 10 DE ABRIL
- 21:00 a 21:30 DJ Foka
- 21:30 a 22:00 DJ Phillip 
 Vicuña 
- 22:00 a 22:30 Dj Joo 
- 22:30 a 23:00 Dj Dark 
- 23:00 a 23:30 Dj Táctico 
- 23:30 a 00:00 DJ Lenard

SÁBADO 11 DE ABRIL 
- 21:00 a 21:30 Dj Mundaca 
- 21:30 a 22:00 Dj Lok 
- 22:00 a 22:30 Dj Alma
- 22:30 a 23:00 Dj Kass 
- 23:00 a 23:30 Dj Huevo 
- 23:30 a 00:00 Sr mix

Line Up
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BAZAR

El primer ejecutivo de Disney, Bob Iger, señaló este martes que 
la compañía aprovechará la crisis del COVID-19, para mejorar su 
eficiencia y estudiar la implementación de medidas para que 
sus clientes se sientan más seguros “a todos los niveles”, como 
tomar la temperatura para acceder a sus parques una vez reabran, 
a la par que aseguró que la empresa tiene liquidez suficiente 
para “un periodo largo de tiempo, aunque no para siempre”. 
Iger, que ha hablado de la situación impuesta por la crisis del co-
ronavirus en declaraciones a la revista financiera Barron’s, expresó 
que su empresa es “afortunada” porque cuenta con el capital sufi-
ciente para mantenerse solvente, aunque han tomado decisiones 
de reducción de costos para compensar las pérdidas esperadas. 
De momento, Walt Disney ha experimentado cambios 
notables en su funcionamiento por culpa de la pandemia 
y se ha visto obligada a cerrar parques temáticos y retrasar 
la producción de algunas de sus series o películas.

La escritora escocesa JK Rowling, autora de Harry Potter, 
anunció este martes que ha superado los síntomas del co-
ronavirus y se encuentra “completamente recuperada”. En 
un mensaje de Twitter, afirmó que durante “las dos últimas 
semanas” ha padecido “todos los síntomas del COVID-19”, 
aunque precisó que no se ha sometido a la prueba”. 
Rowling acompañó el tuit del vídeo de un doctor del 
Hospital Queen’s de Londres, en que este hace una demos-
tración de una técnica respiratoria que puede ayudar a los 
pacientes con coronavirus a evitar contraer neumonía. 
La escritora lanzó la semana pasado la plataforma “Harry Potter 
at Home” (Harry Potter en casa) para que niños, padres y profe-
sores puedan dar “un toque de magia” a sus días de aislamiento, 
en que los usuarios pueden acceder a actividades, artículos, 
concursos, puzles y vídeos “mágicos” sobre las aventuras del 
joven mago, Hermione y Ron.

JK Rowling anuncia que 
ha superado el coronavirus

Disney estudia tomar la temperatura 
para entrar a sus parques

Lanzarán cortos 
de “Olaf” para 
acompañar la 
cuarentena

Disney lanzará cortos de “Olaf” 
para acompañar la cuarentena 
Olaf, el entrañable muñeco de 
nieve que acompaña a Elsa y Ana 
en las aventuras de “Frozen”, será 
el protagonista de una serie de 
cortos que Disney lanzará para 
amenizar la cuarentena de los ho-
gares por la crisis del coronavirus. 
Los videos, que llevarán el título 
“At Home With Olaf” (en casa 
con Olaf), fueron creados por 
los empleados del estudio de 
animación desde sus casas bajo 
la dirección de Hyrum Osmond, 
informó hoy en Twitter la factoría 
de Mickey Mouse.

Se trata del primer proyecto 
elaborado durante el confina-
miento que estrena Disney. 
Las medidas impuestas para 
evitar la escalada de contagios 
por la COVID-19 han obligado 
a los estudios de Hollywood a 
paralizar todos los rodajes, con 
los dibujos animados como 
única excepción.

En conversación con 
El Día, Monseñor René 
Rebolledo explicó que 
la decisión fue tomada a 
conciencia, considerando el 
alto costo de la mantención 
del inmueble.

Arzobispo asegura que
alto costo obligó a arrendar 
ex Teatro Centenario

por el Consejo de Asuntos Económicos 
Arquidiocesano fue a conciencia, consi-
derando el alto costo de la mantención 
del edificio que cerró sus puertas hace 
más de un año y medio, luego de estar 
a cargo de la familia Cuturrufo.

En este punto, el arzobispo de la capital 
regional explicó que el centro cultural no 
se estaba usando hace mucho tiempo, 

CONTINÚA INCERTIDUMBRE POR DESTINO DEL EDIFICIO

El inmueble ubicado en Los Carrera con Gregorio Cordovés se ha transformado en una 
verdadera reliquia patrimonial de la ciudad.

Inquietud causó en la comunidad la no-
ticia del arriendo del ex Teatro Centenario 
de La Serena. Si bien aún no se tiene 
claridad del proyecto que se edificará 
en dicho inmueble, la antigua admi-
nistración apunta a que tendrá un fin 
comercial, lamentando el destino del 
icónico recinto.

Al respecto, Monseñor René Rebolledo, 
aseguró a El Día que la decisión adoptada 

lo que requiere “varios millones de 
pesos y poner al día el cine es una 
suma inalcanzable para nosotros. Por 
eso dentro de todas las ofertas que 
llegaron se tomó esta determinación”.

En este sentido, precisó que pese 
a no conocer en detalle la nueva 
propuesta, el proceso se llevó a ca-
bo “buscando el bien de todos”, 
aclarando que “la finalidad primera 
de las propiedades de la iglesia es la 
evangelización y si hay algún bien 
que se arrienda, el dinero es para 
pagar los gastos mínimos que la 
estructura implica”.

Rebolledo fue enfático en rei-

terar que en el caso del ex Teatro 
Centenario, “ha sido sumamente 
complejo cancelar todos los impues-
tos que involucra tener un edificio 
de esta naturaleza”, teniendo en 
cuenta que la iglesia se solventa con 
las colectas de los días domingos y 
algunos arriendos.

Por último, expresó que “si dentro 
del plan de los actuales arrendata-
rios hubiera algo que mantenga la 
finalidad del cine seré el primero en 
alegrarme”. Por el momento lo único 
cierto es que en el lugar se efectúan 
labores de limpieza, a la espera de 
iniciar las obras de remodelación.

“Si dentro del plan 
de los actuales 
arrendatarios 
hubiera algo 
que mantenga la 
finalidad del cine 
seré el primero en 
alegrarme”

RENÉ REBOLLEDO

ARZOBISPO DE LA SERENA

EL DIA

Lucía Díaz  / La Serena

@eldia_cl
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Vuelve a la naturaleza
Errázuriz N° 918 - Guayacán - Coquimbo.
Ubicado en el Cementerio Inglés.
569 59135660 - 569 44067974 
51 2663356
www.crematorioguayacan.cl

CONTRATA EN FORMA ANTICIPADA

02 Chilevisión
05.30 Primera Página. 06.15 Contigo CHV Noti-
cias AM. 07.30 Contigo en la mañana. 12.45 CHV 
Noticias tarde. 15.15 Victoria. 16.45 La divina 
comida.  18.30 Pasapalabras

20.30      CHV Noticias central.
22.00       Gemelas
22:30       Yo soy
00.30        CHV Noticias noche
01.00          Fin de transmisión

04 TVN

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 13:00 
24 Tarde 15:30 Hercai 16.30 Elif. 17:40 
Carmen Gloria a tu servicio. 19.20 Todo 
o nada

21.00       24 horas Central
22.30      TV Tiempo
22.40      Hercai
23:40     José de Egipto
00.40       Medianoche
01.15        TV Tiempo
01.30     Cierre de transmision

05:30 Somos un plato te despierta 06:25 El 
tiempo 06:30 MILF 07:55 El tiempo 08:00 A3D 
10:36 Falabella TV  14:40 Directo al corazón 15:15 
No: 309 16:00 La bruja 17:00 Selim y Shara. 18:00 
Me late 19:30 MILF 20.55 El tiempo 21:00 Infieles. 
22:00 Cariño malo 23:00 Me late 00:00 Toc 
Show 01:00 Somos un plato
02:00 Criminal Minds
03:00 Toc Show - Trasnoche
04:00 Me late
05.30  Somos un plato 
 te despierta

05 UCV TV
06.00 Chapulín Colorado 07.00 Just for laughs: 
Gags. 07.30 El abogado 08.00 Hola, Chile. 13.00 
Tu casa club. 14.30 Cita a ciegas.  16.00 Punto 
noticias. 16.45 Mujer, casos de la vida real. 21.00  
Rosa Tijeras.

22.00        Mentiras verdaderas
00.45       Así somos
02.15        Expediente S
02.45        Sacúdete
03.45        Mentiras verdaderas
05.15         Fin de transmisiones

07 La Red

05.45 Meganoticias amanece. 06.30 Me-
ganoticias conecta. 12.00 Hora de jugar. 
13.00 Meganoticias actualiza. 15.15 El 
tiempo. 15.20 Verdades ocultas. 16.20 
Eres mi vida. 17.15 Eres mi tesoro. 18.00 
Orgullo y pasión. 19.00 Nuevo Sol. 20.00 
Yo soy Lorenzo. 
21.25 Meganoticias prime
22:25 El tiempo
22:30 100 días para enamorarse. 
23.15  Fatmagul
00.15 Yo soy Lorenzo
02.00 Fin de transmisión

11 Mega

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Tele-
trece A.M. 08.00 Bienvenidos, cada uno 
cuenta. 13.00 Teletrece Tarde. 15.25 El 
tiempo 15.30 Juego contra fuego. 17.00 
Papi Ricky. 19.00 Los 80. 20.00 Caso 
cerrado. 
21.00         Teletrece
22.25 El tiempo
22.30 Bailando por un sueño
00.30 Sigamos de largo
01.30 Los simpson
02.30 Fin de transmisiones-

13 TVUC

TV Abierta

El Tiempo

ELQUI LIMARÍ CHOAPA

TEMPERATURAS MÍNIMA Y MÁXIMA

Illapel

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

9-30 9-29 10-28
Radiación 11+

Los Vilos

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

15-21 15-21 16-19
Radiación 11+

Río Hurtado

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

16-31 16-30 16-29
Radiación 11+

Monte Patria

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

13-33 13-33 15-33
Radiación 11+

Ovalle

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

11-27 10-28 10-27
Radiación 11+

Vicuña

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

12-33 12-32 12-31
Radiación 11+

Coquimbo

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

15-22 14-23 15-22
Radiación 11+

La Serena

HOY  MIÉRCOLES JUEVES

15-22 14-23 15-22
Radiación 11+ 

Lo escuchas, lo lees.

E S C Ú C H A N O S  E N :   

Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos 
Radio El Día, donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia. 

el día

/diarioeldiacl /eldiacl /@eldia_cl

08:00 a 10:00 hrs. 10:00 a 13:00 hrs. 13:30  a 15:00 hrs.

HOY LUNES  MARTES

5-20 9-19 10-14
Radiación 11+

Canela

Oración
Milagrosa
Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén.                 

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum 
plirán.

Damos nuestros agradecimientos a todas las personas e instituciones que 
nos acompañaron en la misa y funerales de nuestra querida madre, esposa, 
abuela, bisabuela, señora:

                           YOLANDA GAMBOA MANZO (Yolita)

(Q.E.P.D.)

Especialmente a todos quienes nos hicieron llegar sus condolencias. Reciban 
la eterna gratitud de:

FAMILIA CASTILLO GAMBOA

AGRADECIMIENTOS

Se agradece fraternalmente a los familiares, amigos y amigas que nos acom
pañaron física y espiritualmente en la despida de nuestra madre, señora:

LEONTINA VILLEGAS

(Q.E.P.D.)

Esposa de Pablo Montaño Montiel (Q.E.P.D.). Acaecido el día sábado 4 de abril 
a las 19:10 horas en su casa habitación a sus 95 años de edad. Sus funerales 
se efectuaron el día lunes 6.

PABLO, CARLOS, RENÉ, PATRICIO, MARÍA AÍDA, JUAN,                       
LEONTINA, RAÚL, MARCOS (9 HNOS.)

AGRADECIMIENTOS
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Falucho y Peró

Puzzle

Mareas
HOY
04.01 0.21 B
10.08 1.51 P 
16.18 0.26 B 
22.25 1.54 P

MAÑANA
04.39 0.21 B
10.52 1.58 P 
17.08 0.26 B 
23.10 1.46 P

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Sudoku

Hay que emplear el razonamiento 
lógico y la observación, sin 
recurrir a complicados cálculos 
aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 
al 9, sin repetir números dentro de 
ellas. Tampoco pueden repetirse 
estos números en las filas y las 
columnas.

F

Para consults sobre renovación de recetas médicas llamar a:

HOSPITAL  SAN JUAN DE DIOS, LA SERENA

HOSPITAL  SAN PABLO, COQUIMBO

FONO COVID-19

FARMACIAS

Teléfonos de consulta

512-336286; 512-336702;
512-336703

+569 66522944

+569 89203167

800 12 3960

Sólo mensajes, no llamadas

FARMACIAS

LA SERENA
Farmacia San Juan Balmaceda 
438
COQUIMBO
Multifarma.Melgarejo 1072
OVALLE
FarmaOfertas.Vicuña Mackenna 
233

SANTORAL

Demetrio

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

Amor: No inunde su corazón de 
rencor al saber que la otra per-
sona traicionó su confianza. Sa-
lud: No debe descuidarse pues 
lamentablemente se terminará 
enfermando. Dinero: Enfóquese 
en superar cada obstáculo que 
el destino vaya poniendo frente 
usted. Color: Fucsia. Número: 2.

21 de marzo al 20 de abril.

Aries
21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio.

Tauro Géminis

Amor: Antes de ponerse a bus-
car una pareja debe tratar de 
tener bien claro que pretende 
y que desea. Salud: Cuidado 
con estar trasnochando dema-
siado. Dinero: No debe dejar 
de esforzarse ya que al final la 
recompensa llegará a usted. 
Color: Magenta. Número: 18.

Amor: No haga tanto caso a los 
celos de su pareja, muy por el 
contrario, hágale entender debe 
confiar en usted. Salud: Proble-
mas a la espalda. Dinero: Quienes 
han sido ordenados no tendrán 
graves problemas para financiar-
se. Color: Gris. Número: 6.

22 de junio al 22 de julio.

23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

Cáncer

Leo Virgo

Amor: Recuerde entregar todo 
el amor posible a las personas 
que permanecen junto usted 
a pesar de todo. Salud: Más 
precaución con los problemas 
al colon. Dinero: Debe poner 
cuanto antes sus cuentas en 
orden para así no atrasarse 
más de la cuenta. Color: Crema. 
Número: 28. 

Amor: Si llega algún tipo de 
acuerdo con su pareja tiene que 
hacer lo posible por cumplirlo. 
Salud: Ojo con no poner aten-
ción a esos cuadros respirato-
rios, es muy importante que se 
cuide. Dinero: Trate de guardar 
algo de dinero si es que le 
quedó. Color: Ámbar. Número: 4.   

Amor: Debe aceptar su destino 
ya que luchar contra él sólo le 
terminará causando infelicidad. 
Acéptese. Salud: Invierta parte 
de su tiempo en algún tipo de 
actividad deportiva. Dinero: 
Propóngase desarrollar todo su 
potencial en lo laboral. Color: 
Café. Número: 1.

Libra Escorpión

Amor: Si al tratar de hablar 
las cosas la otra persona se 
cierra y no entiende razones, 
entonces analice si realmente 
vale la pena continuar. Salud: 
Controle un poco más su peso, 
no se descuide. Dinero: Analice 
invertir en educarse más. Color: 
Rojo. Número: 16.

Amor: Es preferible que evite 
cualquier discusión o todo el 
trabajo que ha logrado con su 
pareja puede verse afectado por 
esto. Salud: Problemas respira-
torios, debe tener sumo cuidado. 
Dinero: Cuidado con olvidar 
antiguas deudas. Color: Salmón. 
Número: 15.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Vea que tan acertado se-
ría dejar que esa persona entre 
en su vida. Salud: Las jaquecas 
pueden estar muy relaciona-
das con las tensiones que se 
producen debido a la situación 
que pasa. Dinero: Cuidado con 
tomar un camino incorrecto. 
Color: Celeste. Número: 7.

Amor: El tiempo que pasa no 
regresa, no deje que el tiempo 
se le escape antes de perder la 
oportunidad de amar otra vez. 
Salud: Andar de mal genio re-
percute en su estado de salud. 
Dinero: No debes desperdiciar 
sus ideas, trate de plantearlas. 
Color: Lila. Número: 11.

Amor: Aproveche cada ex-
periencia de su vida para 
así poder determinar que le 
conviene y que no. Salud: Trate 
de no enfrentar en soledad esos 
problemas de salud. Dinero: No 
haga caso a las personas que le 
dicen que debe rendirse. Color: 
Amarillo. Número: 9.

Amor: La vida siempre pone prue-
bas, pero usted es una persona 
con la capacidad suficiente para 
superar cualquier dolor. Salud: Su 
salud puede decaer si no se cuida 
lo suficiente. Dinero: Vaya culmi-
nando sus tareas en el trabajo. 
Color: Verde. Número: 13.

Horóscopo

Piscis

Vida Social

• Iglesia El Tránsito invita a la comunidad a seguir 
la misa de Forma Extraordinaria, hoy a las 10:00 
horas, por Facebook, YouTube y @carlosbolelli
• Templo Catedral invita a la comunidad a seguir la 
transmisión de Vísperas, hoy a las 18:00 horas, por 
Radio San Bartolomé y en el Facebook RSB Chile y 
Revista Koinonia.

MIÉRCOLES SANTO
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Una rebaja en el pago de la mensua-
lidad del colegio de sus hijos es lo que 
algunos padres y apoderados están 
solicitando a los establecimientos 
educacionales.

Desde el 16 de marzo que se sus-
pendieron las clases presenciales en 
todos los colegios del país producto 
del coronavirus y poco a poco los 
establecimientos han ido imple-
mentando la modalidad de estudio 
remoto, algunos con clases online y 
otros mediante guías y material que 
se debe imprimir en la casa y deben 
costear los padres.

Una situación que no tiene muy 
contenta a Carolina Muñoz, apo-
derada del colegio Santo Tomás del 
Valle de La Serena quien contó a El 
Día que desde que comenzó la crisis 
los apoderados le han solicitado al 
director del establecimiento conge-
lar el pago de las colegiaturas de los 
meses que los jóvenes no asisten a 
clases presenciales.

En primera instancia, según el relato 
de la madre, el colegio habría respon-
dido que debido a los compromisos 
de remuneraciones a los profesores 
y empleados y gastos del recinto no 
podían rebajar la mensualidad du-
rante estos meses, sin embargo no 
se cobrarían intereses por los atrasos. 

Una medida que para Carolina y el res-
to del Centro de Padres y Apoderados 
el sexto año básico no fue suficiente, 
es por eso que volvieron a enviar un 
correo pidiendo facilidades en los 
pagos, puesto que habría padres 
sin trabajo producto de la crisis y no 
pueden costear $102.000 durante estos 
meses, donde además han debido 
costear las resmas e impresión del 
material de estudio que envían a las 
niñas y niños.

Graciela Vera tiene dos hijos en el 
colegio Sagrados Corazones de La 
Serena y por cada uno paga $95.000 
mensuales. Trabaja por comisión y 
desde hace tres meses que su sueldo 
se ha visto mermado producto de todo 
lo sucedido en el país desde octubre 
del 2019 con el estallido social y ahora 
la pandemia del coronavirus.

Hoy pide la rebaja, de al menos la 
mitad de lo que está actualmente 
pagando, puesto que no le alcanza y 
debe dar prioridad a la alimentación 
de sus hijos. 

En el caso del colegio Sagrados 
Corazones, a través de su sitio web 
su directora informó que “les com-
partimos nuestra legítima respon-
sabilidad como empleadores: no 
podemos dejar nuestros compromisos 
legales con nuestros colaboradores; 
debemos pagar oportunamente sus 
remuneraciones a todos, porque 
todos dependen de nuestro manejo 
administrativo, estén o no haciendo 
trabajo presencial”.

Y agregó “mi gratitud sincera tam-
bién a los padres y apoderados que 

las familias sin ninguna condición.

CONGELARON EL PAGO

La presión de los apoderados por 
recibir una respuesta por parte de los 
establecimientos ha ido en aumento 
y es una realidad. Por lo tanto, los 
colegios deben evaluar fórmulas para 
responder a la crisis económica que 
estamos viviendo

Quienes están agradecidos son los 
apoderados de los colegios San Manuel 
de La Serena, el recinto envió un co-
municados informando la suspensión 
del cobro en el pago de los meses 
de marzo, abril y mayo de este 2020.

La Corporación Educacional Saint 
John’s School La Serena a través de 
un comunicado informó que “dada la 
situación excepcional que vive nuestro 
país debido a la pandemia por coro-
navirus, el colegio preocupado por el 
bienestar de toda la comunidad ha 
estimado no cobrar la mensualidad 
de los meses que por este motivo 
permanezca cerrado”.

Misma opción tomó el sostenedor del 
colegio Cristóbal Colón de Coquimbo, 
“he decidido que los meses de marzo, 
abril, mayo y junio dejar la mensuali-
dad exento de pago, entendiendo las 
dificultades que cada familia tendrá 
que enfrentar durante esos meses”.

PARLAMENTARIO INTERVINOJaviera Sánchez C-M/ La Serena

Un fuerte golpe en la economía ha sufrido la región, Chile y el 
mundo con esta pandemia. Cierre de locales y la suspensión de 
clases han sido parte de las medidas adoptadas, sin embargo los 
pagos deben de seguir efectuándose y en ese sentido hay padres 
y apoderados que piden a los colegios rebaja en la mensualidad 
del colegios de sus hijos, puesto que alegan que además deben 
de costear ellos la impresión de las guías que a diario desde los 
establecimientos les envían a los hogares.

@eldia_cl

APODERADOS PIDEN A 
COLEGIOS FACILIDADES EN 
PAGO DURANTE LA CRISIS

Apoderados del colegio Santo Tomás del Valle están a la espera de la respuesta de la dirección 
del establecimiento respecto a la solicitud de los padres sobre rebajar la mensualidad durante 
estos meses de crisis.

LAUTARO CARMONA

han cumplido y seguirán cumpliendo 
con su compromiso de cancelar el 
financiamiento compartido y aque-
llos que no lo han podido hacer, se le 
darán plazos para hacerlo de acuerdo 
a su realidad, previa conversación, la 
que será atendida cuando se reinicien 
las clases”.

PARLAMENTARIO INTERVIENE

Fue en este sentido que el diputado 
Juan Manuel Fuenzalida intervino empla-
zando, nuevamente, a los sostenedores 
de establecimientos educacionales a 
entregar facilidades en los pago para 
así ayudar a las familias.

Para el diputado lo que cobra más 
sentido es la suspensión del pago de 
mensualidades durante los meses que 
no estén asistiendo a clases y de paso 
asegurar por parte de los sostenedores 
los proyectos educacionales como el 

pago de sueldo de los profesores, fun-
cionarios y personal administrativo. 
Recordó que los particulares subven-
cionados que se han declarado corpo-
ración o fundación han mantenido las 
asignaciones subvenciones por parte 
del Estado.

Otra posibilidad sería rebajar el costo 
de la mensualidad en un 50% mien-
tras se mantenga la emergencia, para 
familias con complicaciones y estu-
diando los casos donde se ha perdido 
la fuente laboral para la suspensión 
total del pago.  

Una tercera opción sería crear un 
fondo solidario donde concurran los 
dineros que estaban comprometidos en 
diferentes proyectos, más los ahorros 
que significa los servicios de agua, luz, 
teléfono y mantención de los estableci-
mientos durante los meses de suspen-
sión de clases y ese fondo contribuya 
a rebajar las mensualidades de todas 

Protagonista

La presión de los apoderados 
por recibir una respuesta por 
parte de los establecimien-
tos ha ido en aumento y es 
una realidad. Por lo tanto, 
los colegios deben evaluar 
fórmulas para responder a 
la crisis económica que esta-
mos viviendo

JUAN MANUEL FUENZALIDA

DIPUTADO




